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En una entrevista exclusiva a EL ECO

Marcelino Camacho: 
"Esta no es la democracia que yo soñé»r

OT ^  i
El Presidente de la Confedera

ción Sindical de 'Comisiones 
Obreras, Marcelino Camacho, 
manifestó a EL ECO su intención 
de luchar por la unidad sindical y 
su deseo de ver ascender a Iz
quierda Unida como alternativa 
al PSOE, partido que en su opi
nión ha perdido el contacto con el 
exterior.
Camacho se refirió a la necesidad 
de "dar una lección al Gobierno 
para que cambie su política eco
nómica votando mayoritaritaria- 
mente a la izquierada del PSOE".

El dirigente sindical mostró su 
intención de seguir luchando por 
conseguir lo que él considera los 
derechos fundamentales del 
hombre y abogó por una repre
sentación política que impida 
"que el Parlamento se nos eche 
encima, como ha ocurrido ahora, 
para conseguir que no se mate
rialicen las reivindicaciones lo
gradas tras la huelga del 14-D".

más información páginas 1 4-15

Marcelinio Camacho Presidente de CC.OO. junto a Demetrio 
Muñoz (izquierda) Secretario Comarcal del sindicato en 
Valdepeñas

Más de 8 ayuntamientos limítrofes con 
Anchuras formarán grupos de oposición 
al Campo de Tiro
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La constitución de una "Mesa" o "Coordinado
ra de afectados", que canalice información a 
las poblaciones cercanas a la zona del Campo 
de Tiro de Anchuras, es la conclusión a la que 
llegaron los alcaldes y concejales reunidos en 
ésta localidad hace pocos dias.
Por otro lado se anunció la posibilidad de

La jomada de trabajo, organiza
da por el ayuntamiento y la coor
dinadora de Anchuras, comenzó 
con la recepción a los alcaldes y 
representantes de los pueblos 
afectados por la anunciada insta
lación del Campo de Tiro.
También a primera hora de la 

mañana se dieron cita en Anchu
ras los responsables de varias 
coordinadoras solidarizadas con

realizar una manifestación en contra de la 
instalación del Polígono, a nivel nacional, en 
Madrid, el próximo mes de septiembre.
Los alcaldes reunidos manifestaron su asom
bro cuando comprobaron sobre el mapa "que 
sus respectivos pueblos están situados en los 
pasillos aéreos del acceso al Campo de Tiro".

ayuntamiento de Anchuras (a 
excepción de los dos concejales 
socialistas del mismo) y el párroco 
Rafael Galán, y la formaron los 
alcaldes de Guadalupe (Cáceres), 
Los Navalucillos, Sevilleja de la 
Jara, Espinoso del Rey y las 
Navas de Ricomalillo (Toledo), 
además de los concejales de Las 
Navas de Estena, El Robledo y 
Retuerta del Bullaque (C. Real).

____________________ (pasa a página 3)

la causa de Anchuras y, al menos, 
veinticinco responsables de aso
ciaciones que actualmente están 
llevando acciones en contra del 
Polígono.
Los asistentes se dividieron en 

dos grupos, por mía parte alcaldes 
y concejales, y por otra los grupos 
ecologistas y asociaciones diver
sas. El primero de ellos estuvo 
presidido por la corporación del
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E n lo más bajo se encuentra el PSOE, que 
tomó la decisión de expulsar de su seno a 
varios concejales de Novés (Toledo) que 

se habían mostrado contrarios a la instalación de 
un polígono de tiro en Anchuras. Esta decisión 
ha provocado la práctica desaparición del parti
do a nivel local, pues los demás compañeros 
rompieron automáticamente sus carnés. Los 
problemas no se solucionan con expulsiones.
El director del ambulatorio de Puertollano, que 
ha retirado los números de reserva para las 
consultas médicas a los donantes de sangre, por 
creer que éstos se aprovechaban de esta situa
ción para acceder más fácilmente a las consultas. 
El presidente de la hermandad de donantes ha 
calificado de "dictatorial" esta medida.
El precio de la leche, causa de enfrentamientos 
entre los ganaderos y los industriales de Ciudad 
Real, que no se ponen de acuerdo en fijarlo. 
Pedro Barato, de CNAG-JJAA, anunció movi
lizaciones de los ganaderos para presionar sobre 
los industriales.
Juana Escobedo, que ha sido condenada por la 
Audiencia Provincial de Ciudad Real a seis 
meses y un día de prisión y a una inhabilitación 
especial durante seis años y un día para el 
ejercicio de todo cargo, profesión u oficio en 
hoteles, o en cualquier sitio donde presten sus 
servicios mujeres, por haber sido declarada cul
pable de un delito de inducción a la prostitución 
a una joven de Ciudad Real 
La situación de las mujeres en el medio rural de 
nuestra región, lo que ha motivado la petición de 
crear más áreas de la mujer en los ayuntamien
tos por parte de las 150 alcaldesas y concejalas 
castellano-manchegas reunidas en Toledo. Ro
sario Tapia, directora general de la mujer en 
nuestra región, hizo hincapié en los aspectos y 
medidas susceptibles de emprender y desarrollar 
desde los propios municipios y que de manera 
especial incidan en la mejora de las condiciones 
de vida de la mujer y en la igualdad de oportuni
dades con el hombre.
Sindicatos y patronal, por no haber sabido llegar 
a un acuerdo satisfactorio para ambas partes en 
la negociación del convenio del campo. En junio 
expiró el último convenio y desde entonces los 
trabajadores agrícolas se encuentran sin un 
convenio que los ampare.
La protección al menor, para el que la Ministra 
de Asuntos Sociales, Matilde Fernández, pidió 
en Toledo mayor índice de responsabilidad por 
parte del Gobierno y las Comunidades Autóno
mas. Matilde Fernández firmó en Toledo un 
convenio por el que culmina el proceso de trans
ferencias en esta materia a nuestra Autonomía. 
Bono habló de tiempos pasados, en los que las 
ayudas que se recibían eran de "beneficiencia 
pública".
En lo más bajo se encuentran los numerosos 

accidentes de tráfico ocurridos en nuestra pro
vincia durante la Semana Santa. Santa Cruz de 
Múdela, Villarta de San Juan, Miguelturra, ...

E l Gobernador Civil de Ciudad Real, Joa
quín Iñiguez Molina, que ha sido conde
corado por el Ministerio de Justicia con la 

cruz de san Raimundo de Peñafort por su labor 
en el desarrollo y promoción del derecho. La 
condecoración fue propuesta por el Consejo de la 
Abogacía de Albacete, ciudad natal de nuestreo 
gobernador.
José Bono, también albaceteño, que fue nom
brado "tamborilero del año" por la Asociación de 
Peñas de Tamborileros de Hellín. Bono, vestido 
con túnica y tocado con el típico capuz, dio el 
primer redoble de tambor para abrir la tambo- 
rada que daba inicio a la Semana Santa de 
Hellín.
Arriba se encuentra también CNAG-JJAA, 

algunos de cuyos responsables en Ciudad Real 
viajaron a Almería para estudiar de cerca los 
cultivos alternativos existentes en la zona y que 
tan buenos resultados están dando a los agricul
tores de aquella provincia andaluza. Allí pudie
ron ver el funcionamiento de las técnicas del 
riego por goteo y la producción de cultivos for
zados, y conversar con los responsables.
La Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad Real, 

por la instalación de el primer cajero automático 
en Almagro. Esta es una buena manera de 
acercarse a la gente ofreciendo comodidad y 
agilizando los servicios bancarios.
La Consejería de Agricultura y Agroseguro, que 
han firmado un acuerdo de colaboración por el 
cual la Junta concede subvenciones adicionales 
a las previstas en el Plan de Seguros de 1.989. En 
1.988 se beneficiaron de este seguro 10.736 
agricultores.
Los productos agroalimentarios de Castilla-La 
Mancha, que serán promocionados por el Go
bierno Regional en una campaña que tiene como 
lema "Naturalmente buenos". Con 170 millones 
de pesetas de presupuesto, los productos man- 
chegos acudirán a varias ferias internacionales. 
Cada vez más arriba se encuentra el cineasta 

manchego Pedro Almodóvar. Los premios Goya, 
cinco en total, concedidos a su película "Mujeres 
al borde de un ataque de nervios" lo han aupado 
un poquito más en su pedestal. Al director de 
cine español más universalmente conocido ya 
prácticamnete sólo le falta el Óscar.
Arriba del todo quedó Aquilino Ortiz en el 

concurso nacional de saetas celebrado en La 
Solana. El cantaor de Tomelloso consiguió 
imponerse a una docena de participantes y se 
llevó el primer premio, cien mil pesetas.
Los pequeños karatekas del equipo Shotokan 

Universidad Popular de Almagro, que consi
guieron el primer puesto en el campeonato 
regional infantil de karate celebrado en Torraos 
(Toledo). Los jovencísimos Angel Luis Chaves, 
Julián Blanco y Francisco López, se impusieron 
a los 25 equipos de Toledo, Ciudad Real y Alba
cete.
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Los pueblos afectados por la posible instalación del 
polígono de tiro de Anchuras crearan una mesa para 
canalizar información
(viene de portada)

Dolores Labrador/EL ECO 
Anchuras 

Por la tarde se unieron los alcal
des de las localidades ciudadrea- 
leñas de Horcajo de los Montes y 
Fontanarejo.
La reunión comenzó con el re

cuento, por parte de Santiago 
Martín y Rafael Galán, de las 
movilizaciones y actos realizados 
en contra de la instalación del 
Polígono, que fueron analizadas 
por los asistentes. Posterior
mente se les entregó algunos de 
los informes realizados sobre la 
incidencia de la instalación del 
Polígono y mostraron su sorpresa 
ante la situación en la que se 
encuentran sus respectivas po
blaciones, supuestamente en los 
posibles pasillos aéreos de acceso 
al Campo de Tiro.
Tras un pequeño debate sobre la 
concienciación que debe tener la 
población acerca de lo que es un 
Polígono de Tiro y sus conse
cuencias, se llegó a la conclusión 
de que es necesario canalizar una 
mayor información a las pobla
ciones afectadas, para lo que se 
determinó la creación de una 
"Mesa" o "Coordinadora de afec
tados", que aglutinará a todos los 
pueblos situados en el radio de 
acción de los reactores y en los 
pasillos de acceso al Polígono. 
Los asistentes se comprometie
ron a informar a sus respectivas 
corporaciones de lo tratado en la 
reunión y a notificar por escrito 
al ayuntamiento de Anchuras su 
participación o no en la citada 
Mesa.
Por otra parte afirmaron que, en 
el caso de que algún ayuntamien
to no se comprometa como insti
tución, se crearán grupos de opo
sición. Una vez acordado ésto, la 
Coordinadora de Anchuras, ma
nifestó su intención de realizar 
charlas informativas en estos 
pueblos.
La segunda reunión de trabajo 

estuvo compuesta por los repre
sentantes de las coordinadoras de 
Ciudad Real, Puertollano y Tole
do, además de las asociaciones 
culturales de la zona y otros gru
pos.
Entre los acuerdos figura la rea
lización de una manifestación, a 
nivel nacional, que se desarrolla
ría en Madrid el próximo mes de 
septiembre. La fecha concreta de 
la misma dependerá de la antici-

Foto/M.Ballesteros
pación o no de las elecciones 
generales, según estimaron los 
reunidos.
Esta jornada én Anchuras se 

clasusuró con la conferencia 
ofrecida por el biólogo Joaquín 
Araujo, conocido por sus libros 
sobre temas que afectan a la na
turaleza y por su dirección del 
programa de TVE "Planeta Tie
rra".
El gran número de asistentes a 

esta conferencia hizo que el lugar 
previsto para su desarrolo, el 
Centro Social, quedara pequeño, 
por lo que el público tuvo que 
trasladarse a la plaza del pueblo. 
Araujo inició su alocución con 

una llamada a la defensa mundial 
de 1a naturaleza y denunció los 
múltiples atentados que a su jui
cio se han cometido contra el 
medio natural, que dan lugar a la 
destrucción de la capa de ozono de 
la atmósfera, residuos industria
les y radiactivos, matanza incon
trolada de animales, etc. hasta 
llegar a la "punta del iceberg que 
es el tema de Anchuras".
El biólogo mostró su desacuerdo 
con el informe emitido por la 
Universidad de Alcalá de Hena
res y lo calificó de "atentado a la 
honestidad y a la realidad cientí
fica", al tiempo que afirmó que 
Anchuras y Cabañeros pertene
cen íd mismo ecosistema, el de los 
Montes de Toledo.
Durante su conferencia se refirió 
al informe emitido por ADENEX 
(Asociación para la Defensa de la 
Naturaleza Extremeña), en el 
que consta que "sería suicida para 
los pilotos del aire realizar ma
niobras en esta zona, debido a la 
población existente de aves mi
gratorias (el 80 por ciento del 
total de estas características en 
España), de buitres y pájaros de 
gran tamaño".
El informe del grupo ecologista 

señala la posibilidad de colisión de 
los reactores con estos animales 
que "conllevarían la muerte se
gura del piloto y una catástrofe si 
se produce sobre un pueblo, tina 
presa o una central hidroeléctri
ca".
Araujo dejó de manifiesto su 

pesimismo sobre la posibilidad de 
que el Gobierno cambie su actitud 
acerca de la instalación del Polí
gono de Tiro, debido a la "testa
rudez del Ejecutivo en este y otros 
temas" y puso como ejemplo la

Santiago Martín, alcalde de Anchuras
huelga del 14 de diciembre, que 
aún contando con el apoyo de la 
mayoría de los ciudadanos, no 
sirvió para llegar a los acuerdos 
deseados por los sindicatos.

El pesimismo mostrado por 
Araujo motivó que Santiago 
Martín expresara su visión opti
mista sobre el furuto de Anchu
ras, pues en opinión de éste y 
otros responsables de pubelos 
afectados, el Gobierno aún podría 
revocar su decisión.
Joaquín Araujo manifestó que 

desconocía si el Polígono podría

ser utlizado por efectivos de la 
OTAN, pero estimó que es posible 
"porque en Europa no existen 
lugares que reúnan las condicio
nes de la zona de Anchuras".
El punto final de esta jomada en 
la que se ratificó la postura de la 
localidad de Anchuras, apoyada 
por alcaldes y concejales de otros 
pueblos afectados, estuvo a cargo 
del cantautor ciudadrealeño 
Sandalio Morales, que ofreció 
varias de sus canciones protesta 
sobre la instalación del Polígono 
de Tiro.

w w m A w
•  Modelos Gasolina 

y Diesel.
•  Hasta 130CV. y 

1.905 c.c.
•  Desde 4,4 litros a los 

100 Kms.

•  Aire Acondicionado.
•  Bloqueo centralizado 

de puertas.
•  Elevalunas eléctrico.
•  Dirección Asistida.
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Telefono: 32 20 00 -  04
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O b je to re s
Se dicen muchas cosas de los objetores de 
conciencia. La gente habla de ellos en los 
bares, autobuses, en las tiendas. Y  es que 
estos chicos puede que no sean muchos, 
pero lo que sí son es ruidosos. Se habla de 
ellos en la teley en la prensa, se encadenan, 
pintan las paredes, hacen manifestaciones 
con consignas divertidas y encima ahora 
los detienen y nos avisan de que Amnistía 
Internacional está dispuesta a declararlos 
presos de conciencia.

El cariz de los comentarios es diverso. 
Desde los: "Estos listos lo que quieren es 
librarse de la mili" o "Si la mili fera libre no 
iría nadie" hasta los más comprensivos, del 
tipo: "Nunca se harán hombres".

Lo de que quieren librarse de la mili es 
evidente y ellos no sólo no lo niegan, sino 
que además van y se libran. Pero que 
reflexionen los que dicen esto con repro
ches y aún a veces con insultos y tendrán 
que reconocer que ellos tembién se han 
querido librar de las Misiones en el Congo 
o de las minas y la silicosis -si no que me 
expliquen por qué no están allí- y nadie les 
dice nada.

Que sigan reflexionando y asumirán que 
cualquiera que diga si la mili fuera libre no 
iría nadie, está dejando claro que él tampo
co iría ya que en caso contrario, sabría de 
sobra por lo menos que con él ya podría 
contar, con lo cual ya no tendría motivos 
para decir una cosa así, si acaso 
debiera decir: "Si la mili fuera libre, sola
mente iría yo". Pero eso es demasiado decir 
¿verdad?

Por lo general, los que reaccionan de un 
modo visceral y hostil hacia el tema de la 
objección, siempre tienen allá en su fondo 
un último y definitivo argumento: "Si lo he 
sufrido yo, que lo sufran todos los demás". 
Ni más ni menos.

Luego, este sentimiento tan solidario y cons
tructivo, se reviste de fraseología y adquiere 
tintes sociológicos, políticos, patrióticos, so
cialistas o qué sé yo.

Los defensores del sevicio militar obligatorio 
suelen esgrimir razones de lo más peregrinas 
y con frecuencia acaban coronando sus sober
bios discursos con una preguntita que se las 
trae: "¿qué pasaría en caso de invasión?" "Muy 
típica la paranoia en mentalidades vengati
vas. En caso de invasión, señores, sería sólo 
una cuestión de probabilidades el que un ejér
cito -al menos sus mandos- estuviera de 
parte del pueblo invadido. Un repasito a la 
historia, la propia y la extranjera, nos daría 
mucho que pensar.

Cualquier argumento en contra de los obje
tores de conciencia es, sencillamente, reac
cionario y conservador. Porque las normas de 
comportamiento social las crean los hombres 
y es ley de vida para esa sociedad que otros 
hombres perfeccionen o las cambien llegados 
al caso que se hayan vuelto inservibles. Ellos 
pretenden un cambio social ya premonizado 
por Einstein, al decir que sin duda el futuro de 
un mundo sin guerras dependería en gran 
medida de los jóvenes que se negaran a cum
plir el servicio militar. A pesar de todo hay 
gente que los tacha de asocíales. No, señores, 
no. Los verdaderos elementos asocíales son 
aquellos que impiden los movimientos orgá
nicos del cuerpo social, los que pretenden 
imponer sistemas y valores incontestables e 
inamovibles. Como si la historia del hombre 
no nos hubiese demostrado que todo es muta

ble, que todo es fruto de la imaginación, in
dividual o colectiva, y que a ésta, como a 
todo lo vivo, le gusta moverse. Asocíales 
son también aquellos que cortan la polé
mica de un modo tajante o los que elaboran 
leyes a espaldas de quien ha de padecerlas 
y son capaces de imponerlas con el recurso 
de la fuerza y castigar a quien no las 
cumpla, sin reparar que ha podido empu
jarles a ello algo más que el simple placer 
de delinquir, que a lo mejor no se trata de 
cuatro locos, melenudos y descalzos y que 
puedn contribuir a la modernización del' 
país, que buena falta le hace.

Es medida de profilaxis preventiva para 
cualquier sociedad el escuchar a sus jóve
nes en lugar de hacerle perder el tiempo 
obligándoles a la observancia de una disci
plina estéril y transitoria que lo único que 
provoca son reacciones sicológicas adver
sas.

Muy al contrario, este nuestro gobierno, 
al igual que otros anteriores, no ha presta
do ninguna atención a la voz de los objeto- 
res -o cuando lo ha hecho ha sido para 
contestar a la manera de "si no quieres 
taza, taza y media"- y así, ha sacado ade
lante lina ley, a todas luces injusta, que 
viene siendo protestada desde que era 
anteproyecto.

Una ley que no ofrece ningún tipo de 
perspectivas -ni individuales ni sociales- 
que no sean las de sufrir por la patria; y que 
desde un ángulo de mira humanístico sólo 
puede ser calificada de cobarde.

La patria, el estado, la comunidad o como 
se le quiera llamar, para nada necesita 
sufridores, sino todo lo contrario. Necesita 
ciudadanos libres, esperanzados y cultos, 
capaces de afrontar el futuro con optimis
mo y muy dueños de despreciar la moneda 
común del odio.
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Contra una ley antilibelo

Diario 16
La sugerencia del diputado sevi
llano José Higueras, un descono
cido para el gran público, en el 
seno de un grupo parlamentario - 
el grupo socialista- de promover 
una ley antilibelo, ha suscitado la 
lógicas suspicacias y ha hecho 
sonar las alarmas. Las tensiones 
entre el poder político y la prensa 
libre, ¿están poniendo en peligro 
la libertad de expresión en Espa
ña?
Pocos creen que esta iniciativa 

suija espontáneamente de un 
diputado aislado, salvo que el tal 
Higueras pretenda agradar al 
poderoso Alfonso Guerra, para 
que, a juzgar por recientes decla
raciones, todas las críticas al 
Gobierno obedecen a turbias y 
siniestras maniobras.
Lo verosímil es que estemos ante 
un globo sonda del gobierno so
cialista, tanteando la posibilidad 
de una mayor intervención en el 
campo de la libertad de expresión,

en busca de mayor control. Ahora 
parece que su inquietud proviene 
del desenfado crítico de determi
nadas tertulias radiofónicas.
La alarma está, pues, justificada. 
Teniendo en cuenta que la tenta
ción de las legislaciones especia
les es una constante de nuestra 
joven democracia, el diputado 
andaluz ha podido, en efecto, ser 
inducido a lenvantar su voz. 
Menos mal que el portavoz socia
lista, Martín Toval, prefirió cau
telosamente no dar vía libre a la 
iniciativa.
Mal podemos considerar conso
lidada nuestra democracia cuan
do periódicamente, y de forma 
recurrente, surgen proyectos del

poder tendentes a la limitación y 
el control de la libertad de expre
sión, pieza esencial de todo el 
sistema democrático.
Pero ¿a qué viene ahora una ley 
antilibelo? ¿Es necesaria esta ley? 
¿Existe un vacío legal que deja a 
los ciudadanos inertes ante los 
abusos de la libertad? La realidad 
es más bien contraria. Los políti
cos con responsabilidades de go
bierno están protegidos por la 
figura penal del desacato. Ade
más, como el resto de los ciudada
nos, gozan del escudo protector de 
la figura delictiva de la injuria y la 
calumnia y disfrutan de la lesgi- 
lación civil, que protege -hasta 
límites discutibles- el honor y la

intimidad. Además, va tejiéndose 
una importante jurisprudencia 
en la materia, hasta el Tribunal 
Constitucional, que está ponien
do las cosas en su sitio. Por lo 
demás, el poder cada vez dispone 
de más medios públicos de comu
nicación.
¿Cómo no van a sonar todas las 
alarmas ante una iniciativa de 
esta manera? En un momento en 
la jurisprudencia, a pesar de al
gunas sentencias discutibles, tra
ta de inclinarse, con buen criterio, 
en el conflicto entre la privacidad 
y el honor, por un lado, y la liber
tad de expresión, por otro, a favor 
de este último valor, resulta que 
el Gobierno quiere inclinar la 
balanza en su propio provecho. 
Sería la ley del embudo. Si no, ¿a 
qué viene plantear siquiera aho
ra, con las urnas en el horizonte, 
esta perversa y nueva espada dg 
Damocles sobre el quicio de nues
tra Democracia?

___________________ "̂"1 artas al director
Las "Cartas al Director" deberán presentarse escritas a máquina e irán firmadas por su autor. Es imprescindible adjuntar número 
del D.N.I. EL ECO decidirá la oportunidad de publicar estas colaboraciones, así como la posibilidad de resumir los textos cuando sea necesario por razones de espacio.

Sobre Castellar de 
Santiago
Después de leer la "noticia" que 
dan ustedes sobre Castellar de 
Santiago en el semanario El ECO 
número dos, no he tenido por 
menos que sacudir la cabeza y 
volverlo a leer con el detenimien
to que requiere tratar de enten
der algo que no tiene -aparente- 
mente- ni pies ni cabeza. Siendo 
esa segunda lectura la que me 
mueve a hacer uso del derecho de 
réplica que, como uno de sus pro
tagonistas me asiste.
Según indeterminadas fuentes 

de este semanario, en Castellar 
de Santiago se está plantando o se 
planteará una moción de censura 
al Alcalde del PSOE, desde el 
mismo partido y encabezada por 
el Portav oz del Grupo Socialista, 
moción -según las mismas inde
terminadas fuentes del semana
rio- que apoyarían los miembros 
delP.P.ydelC.D.S.. Noobstante, 
casi todos los implicados, que 
somos quienes tenemos algo que 
decir, desmentimos expresa y 
rotundamente la noticia. La des
miente el Alcalde, la desmiente el 
Concejal protagonista haciéndolo

a nivel particular y como Porta
voz del Grupo Socialista, y la 
desmienten los Concejales del 
Grupo Popular, y lo hacen uste
des dando nombres y frases tex
tuales de todos ellos, haciéndose 
notar la ausencia de nombres y 
frases textuales de los Concejales 
del C.D.S. a quienes, según ellos 
mismos, "ECO no les ha consul
tado", quizás porque el redactor 
de la "noticia" no lo creyera nece
sario, aunque si afirman que 
"todos los posibles implicados han 
negado este extremo".
Ante desmentido tan rotundo, 

cabe hacerse, al menos, tres pre
guntas:
-Primera: Qué fuentes son esas 

y qué credibilidad merecen.
La respuesta es sencilla: Tales 

fuentes no merecen credibilidad. 
En cuanto a su identificación, la 
respuesta la tiene el Semanario 
EL ECO, si es que de verdad pre
tende ser un semanario indepen
diente, porque la independencia 
no se demuestra con una simple 
menestra de Editoriales. Hay 
que ser serios, profesionales y 
utilizar fuentes dignas de crédito, 
lo demás son "ecos de sociedad"

para revistas del corazón, o sim
ples globos sonda que acaban 
impidipéndonos ver el sol. 
-Segunda: Qué tiene de noticia- 
ble el que las fuentes de un Sema
nario estén simplemente equivo
cadas.
-Tercera: Quién se beneficia de 
un bulo como este, extendido por 
un medio de comunicación que 
pretende ser independiente. 
Teodoro Cobos Medina. 
Concejal del Ayuntamiento 
de Castellar de Santiago. 
Portavoz del Grupo Socialista.

En relación con el artículo apa
recido en el número dos de su 
periódico, el CDS de Castellar de 
Santiago, desea hacer las si
guientes puntualizaciones:

1.- Que no tenemos conoci
miento oficial de que se vaya a 
hacer una moción de censura al 

Alcalde de nuestro
pueblo.

2 -  Que no es cierto que los 
Concejales del CDS vayan a apo
yar esta moción que parece ser un 
rumor sin fundamento.
3.- Que además, si los Concejales

Socialistas desean hacer una 
moción de censura al Alcalde, no 
necesitan nuestro apoyo, ya que 
aún sin el voto del Alcalde siguen 
siendo mayoría absoluta.
4 -  Que los Concejales del CDS 

no se prestan a chabacanerías 
políticas barriobajeras, sino que 
desean realizar una política seria 
y honesta.
5.- Que es nuestro gran deseo se 
rectifique la afirmación tenden
ciosa vertida en el artículo en 
relación con nuestro apoyo que 
no prestaríamos bqjo ningún 
concepto.
6.- Por último, deseamos que en 
vez de dedicamos al politiqueo 
barato que a nada conduce, nos 
dediquemos todos a realizar la 
política seria y transparente que 
todos los pueblos necesitan, olvi
dando rencillas personales, que 
en definitiva a los ciudadanos no 
les interesan y que lo que sí quie
ren es ver solucionados sus pro
blemas cotidianos con nuestra 
ayuda, que es para lo que un día 
en las urnas nos eligieron.
José López Medina. 
Portavoz del CDS en el Ayun
tamiento.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #4, 31/3/1989.



6  /Pág'na EL ECO DE LA MANCHA, viernes,31 de Marzo de 1989

POLITICA
OPINION

Dudosa política de personal de la Diputación de Ciudad Real

La política de personal de las Administra
ciones Públicas debe estar regida por los 
principios constitucionales de igualdad, 
mérito y capacidad. Ultimamente la Dipu
tación de Ciudad Real ha adoptado una 
serie de decisiones en materia de personal 
que es preciso contrastar con los referidos 
principios y analizar tanto su legalidad 
como su transparencia.
Ya se produjo una llamada de atención 

por parte de los representantes de los 
trabajadores de la Diputación cuando 
convocaron huelga los días 12,16,19,20 y
21 de diciembre, ante la falta de sensibili
dad por parte de la corporación hacia los 
problemas de sus empleados públicos. 
Para su desconvocatoria la Diputación 
cambió su actitud en cuestiones funda
mentales, como la plantilla, el convenio 
del Hospital Provincial -que se prometió 
negociar a tres bandas-, la presencia de la 
Junta de Personal en los procesos selecti
vos y el establecimiento de concursos de 
méritos para la provisión de algunos pues
tos de trabajo.
Veamos en primer lugar el resumen 

numérico de la Plantilla de la Diputación 
de Ciudad Real:
a) Funcionarios de carrera: 424.En el 
Hospital Provincial, 396.
b) Personal laboral fijo: 194. En el Hospi
tal Provincial, 33.
c) Persoanl de duración determinada: 
15.En el Hospital Provincial, 4.
d) Funcionarios de empleo eventual: 10. 
Llama la atención el elevado número de

trabajadores laborales fijos; recientemen
te se ha acordado conceder la categoría de 
personal fijo a 54 trabajadores que lleva
ban prestando servicio ¿tirante más de dos 
años, y a los que se les había contratado 
como laborales no fijos. Estos trabajadores 
no tienen la culpa y habían adquirido unos 
derechos por lo que exigían la normaliza
ción de su situación; pero, no hay que 
olvidar que las mayores garantías de 
transparencia se logran con oposiciones 
públicas a plazas de funcionarios de carre
ra.
Se puede suscitar la sospecha de un apre
surado deseo por consolidar definitiva
mente la situación laboral de todos aque
llos que entraron en la Diputación con los 
equipos de gobierno socialista bajo varia
das formas de contratación. ¿Habrá in
fluido el serio reves del 14-D? ¿Se da por 
perdida la mayoría absoluta en las futuras 
confrontaciones electorales y se queiere 
dejar todo "atado y bien atado"?
EL ORGANIGRAMA 
El Grupo socialista ha pretendido reflejar 
la estructura organizativa que realmente 
tenía la Diputación elaborando un Orga
nigrama en el que coinciden las Areas con 
las Comisiones Informativas y la distribu
ción de competencias políticas. Dicho Or

ganigrama contiene una especificación de 
Servicios atribuidos por las Areas siguientes: 
de presidencia, Económica, de Personaly Ser
vicios Sociales, de Cultura y Deportes y la de 
Medio Ambiente.
En nuestra opinión no garantiza que la nueva 
distribución administrativa suponga una 
mayor agilidad, crea un Servicio muy contes
tado, el de Hacienda, Contratación y Sumi
nistros, situando en su jefatura a un funcio
nario interino, y refleja con retraso de cinco 
años la plasmación escrita de la administra
ción política paralela que se ha venido tejien
do.
LIBRE DESIGNACION
Los puestos de libre designación serán los 

siguientes:
-Jefatura de Servicios de Hacienda, Contra
tación y Compras.
-Jefatura de Servicios de Personal.
-Jefatura de Servicios de Sanidad y Servicios 
Sociales.
-Jefatura de Asistencia Social. 
-Coordinación de Hogares Provinciales. 
-Dirección Hogar Virgen del Prado y Casa 
Cuna.
-Dirección Hogar Santo Tomás de Villanue- 
va.
-Jefatura del Gabinete Psicosocial.
-Jefatura de Servicios Medio Ambiente y 
Experiencias Agrícolas.
Es criterio legal y reglamentario el que los 

puestos de libre designación sean siempre 
desempeñados por funcionarios de carrera; 
pues bien, en la adscripción provincial de 
funcionarios a los puestos señalados se da la 
circunstancia de que uno de ellos, en concreto 
la Jefatura de Hacienda, es desempeñado por 
un interino, con lo que no se respeta la lega
lidad y se perjudican los derechos adquiridos 
por los funcionarios de carrera.
En realidad, con la creación de esa Jefatura 
de Hacienda, Contratación, Suministros y 
Compras, se recorta el poder del Secretario 
General de la Diputación, de reconocida inde
pendencia política. Si a eso unimos la confu
sión entre los asesores técnicos de la confian
za política de la Presidencia, con los Jefes de 
Servicios, al nombrar para dicha Jefatura a 
personas en su mayoría de reconocida mili- 
tancia socialista, es lógico temer la politiza
ción de los Servicios, generándose una admi
nistración política paralela a la funcionarial. 
RELACION DE PUESTO 
La determinación de puestos de trabajo y 

plantilla de la Diputación de Ciudad Real 
adoleció de ciertas deficiencias: no se publicó 
completa en el B.O.P., no fue informada por la 
Junta de Personal, no se negoció la clasifica
ción, no describe las características esenciales 
de los puestos -lo que ocasiona tina indeter
minación de funciones y la arbitrariedad hi
potética de la Corporación en la exigencia del 
desempeño de los mismos- y no se respetan 
aspectos tan claros como el relacionar sepa
radamente los puestos a desempeñar por el

personal laboral y el personal funcionario. 
CONCURSOS.
Se han publicado las convocatorias para 

dos concursos, uno referido a los puestos 
de libre designación y el otro para los 
puestos a cubrir por méritos. En el prime
ro de ellos se incluyen algunos puestos de 
complemento de destino inferior al nivel 
26, lo que incumple las normas adminis
trativas, y además, pueden ser solicitados 
por el personal laboral fijo, cuando lo obvio 
es que fueran desempeñados por funcio
narios de carrera.
Igualmente, cuando se han conocido las 

Bases del concurso de méritos para la 
provisión de distintos puestos de trabajo 
las críticas no han tardado en surgir: la 
normativa que ampara la convocatoria no 
es vigente y no es de aplicación a la provi
sión de puestos adscritos a funcionarios, 
no se prevé el reingreso preferente de 
funcionarios que no estén en activo, no se 
incluyen el que las soücitudes contengan el 
orden de prefencia de las plazas que se 
solicitan, etc. En cuanto a los méritos y su 
baremación, la convocatoria no distinge 
entre los méritos preferentes y los no 
preferentes, al tiempo que se da una ina
decuada proporción en los plintos al bare- 
mo lo que puede propiciar el que se asigne 
la vacante al que ocupe un puesto de idén
tico contenido.
LA OPOSICION DE OPERARIOS.
El escándalo saltó a la luz pública con las 
quejas de los aspirantes a las 21 plazas de 
operarios sirvientes de servicios múltiples 
en la Diputación Provincial. Para comen
zar las bases de la oposición no se asegu
raba la objetividad y racionalidad del pro
ceso selectivo al existir un temario prees
tablecido, ni estar orientados los ejercicios 
al puesto de trabajo a desempeñar. 
Conocida la lista de aprobados, entre los 

cuatro primeros lugares aparecen parien
tes por consaguinidady afinidad dentro del 
segundo grado, con el Presidente de la 
Diputación, Vicepresidente económico y 
funcionario con responsabilidad de go
bierno -ex-secretario general del PSOE 
en la provincia-, compañeros los tres del 
Presidente del Tribunal, también Diputa
do del PSOE en la corporación.
A pesar de las manifestaciones del Dipu
tado de Personal, negando que el sobre con 
el contenido del examen pudiera ser abier
to la noche anterior a la realización de la 
prueba, ya que se lacró, dos aspirantes, D. 
José Ignacio de la Rubia Rojas y D. Julián 
Rivas Ruiz, presentaron recursos de alza
da y de reposición contra el resultado de la 
oposición, declarando que se conocía el 
texto de la prueba con antelación a su 
realización. Confiemos que por el buen 
nombre de la institución se aclare defini
tivamente este "affaire".

Trancisco Cecilio Arévalo
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La UGT de Moral de Calatrava en 
contra de las inversiones del 
Ayuntamiento

El alcalde de Moral de Calatrava

Garzón planteó a Semprún las 
prioridades culturales de 
Castilla-La Mancha

______________________ EL ECO
La sección local de la Unión 

General de Trabajadores de Mo
ral de Calatrava discrepa de la 
política de inversiones del ayun
tamiento, "muy especialmente 
tras conocer el proyecto de gas
tarse diez o doce millones en 
construir una plaza de toros", por 
considerar que "existen en nues
tro pueblo otros problemas que 
deben tener un tratamiento prio
ritario", según un comunicado de 
esta centrad sindical.
La UGT de Moral, tras señalar 

que "no tenemos nada en contra 
de la fiesta taurina y no nos opo
nemos a la construcción de una 
plaza de toros", enumera las ca
rencias de todo tipo que sufre su 
pueblo, como la de una escuela- 
taller, proyecto desestimado hace 
algún tiempo por el ayuntamien
to y que sería "enormemente 
beneficioso para la juventud".
Otras reivindicaciones del sindi
cato socialista son la creación de

una guardería para que las muje
res no se vean obligadas a dejar su 
trabajo por cuidar a sus hijos, la 
reparación de los tejados del cole
gio público, la creación de insta
laciones deportivas adecuadas y 
la mejor dotación de la Casa de 
Cultura, porque "somos un pue
blo de seis mil habitantes y la 
juventud, con estas instalaciones, 
no puede ni hacer deporte ni 
adquirir cultura".
La UGT cree que el problema de 
la vivienda es también prioritario 
y reclama la construcción de "30 o 
40 viviendas sociales para que los 
matrimonios jóvenes puedan 
comprarse un piso".
Por último, el comunicado de 

UGT se refiere a la depuradora, 
que es "una fuente de malos olo
res imposibles de aguantar con la 
llegada del buen tiempo. Hay un 
barrio a doscientos metros cuyos 
vecinos no pueden abrir las ven
tanas y sufren fuertes dolores de 
cabeza".

EL ECO

El Consejero de Educación y 
Cultura de Castilla-La Mancha, 
Juan Sisinio Pérez Garzón, plan
teó al Ministro de Cultura, Jorge 
Semprún, las prioridades cultu
rales de nuestra región, durante 
la reunión mantenida por éste 
con los responsables autonómi
cos de este área.
Según Pérez Garzón, estas prio
ridades se concretan en tres plin
tos fundamentales, que son nor
malizar e informatizar la red bi- 
bliotecaria de Castilla-La Man
cha con recursos de la adminis
tración central y europea; am
pliar las infraestructuras cultu

rales con criterios de solidaridad 
para que los ciudadanos de la 
región se beneficien de las gran
des manifestaciones culturales, 
como por ejemplo las exposicio
nes de envergadura nacional e 
internacional; y acometer planes 
especiales para la conservación y 
rehabilitación del patrimonio 
histórico con la ayuda de fondos 
estatales y europeos.

Estas tres cuestiones, según 
fuentes de la Consejería, fueron 
acogidas favorablemente por el 
Ministro, que estuvo acompaña
do por el subsecretario del minis
terio, Manuel Satrústegui, y la 
directora general de cooperación 
cultural.

Aseguradores y Consultores, S.A.
Correduría de Seguros

(aseconsa)

Toledo, 8 Ríos Rosas, 4 4 - 4
Teléfonos 61 03 03 - 61 18 69 teléfono 254 67 49
13200 MANZANARES (C.Real) 28003 MADRID
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PROVINCIA

EL ECO

Durante las pasadas vacaciones 
de Semana Santa se produjeron 
en la provincia de Ciudad Real 
cinco accidentes de tráfico, en los 
que resultaron muertas otras 
tantas personas. En el total de 
Castilla-La Mancha, se produje
ron 16 accidentes de circulación 
que causaron la muerte de 20 
personas.
El domingo día 26 de marzo, jor
nada central de la operación en
trada, hubo en nuestras carrete
ras importantes retenciones, que 
en algunos casos alcanzaron los 2 
kilómetros de longitud, como en 
la Nacional IV, desde el kilómetro 
175 al 180.
Por esta misma carretera llega
ron a circular unos 2.200 vehícu
los por hora. El tráfico tuvo que 
desviarse a la altura de Manza-

Las primeras estimaciones 
arrojaban un balance de 20 
muertos en las carreteras 
manchegas

nares, para llegar a Madrid pa
sando por Daimiel y Toledo.
En Puerto Lápice, siempre en la 
Nacional IV, también se produjo 
una importante retención, que en 
algún momento llegó a alcanzar 4 
kilómetros.
Este mismo día tuvo lugar un 

accidente cerca de Valdepeñas, a 
la altura del kilómetro 185 de la 
Nacional IV. Un vehículo se salió 
de la calzada y su conductor re
sultó gravemente herido. 
Durante la jomada del domingo 
de Resurrección también se pro
dujo un hecho anecdótico. Un 
enfermo renal fue llamado por el 
Hospital 12 de Octubre para 
practicarle un trasplante de ri
ñón. El paciente, de La Solana, 
tuvo que ser acompañado por la 
Guardia Civil hasta Madrid a 
través del arcén, para evitar los 
atascos.

Foto/M.Ballesteros
El domingo 26 circularon por la N IV un total de 2.200 
vehiculos a la hora

El primer Museo Mineralógico de 
Castilla-La Mancha instalado en 
Almadén

EXCELENT IS IMO AYUNTAMIENTO
DE

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

CONCURSO DE CARTELES
Organizado por las Delegaciones de Festejos y Cultura 

Bases:

Isabel Rodríguez / EL ECO 
Almadén

Almadén, como zona rica en 
minerales, siempre ha contado 
con varias colecciones privadas 
de piedras, más o menos valiosas. 
Ahora todas esas colecciones han 
sido donadas por sus propietarios 
al primer Museo Mineralógico de 
Castilla-La Mancha, que se ha 
instalado en Almadén. El lugar 
elegido a tal fin es la Escuela 
Universitaria Politécnica, fun
dada hace ya 212 años.
Si seguimos la pista histórica, 

podemos remontamos hasta el 
año 1.785, cuando el médico Pa- 
rés y Franques, instalado en la 
localidad, hizo una colección de 
minerales de la zona. Más tarde la 
donó al rey y éste a la Academia de 
Minas, ubicada en la antigua cár
cel de forzados, donde actual
mente se encuentra la Escuela 
Universitaria. Los minerales re
cogidos por este médico se expu
sieron en las dependencias de la 
Academia hasta donde llegaban

los alumnos para hacer prácticas.
Ahora, con la consolidación del 

Museo ha habido nuevas dona
ciones más específicas como las 
del Colegio de Ingeniería Minera 
de Gabriel Viagra, presidente del 
mismo, también del grupo geoló
gico minero de la Escuela -for
mado por profesores- y la colec
ción privada de Francisco Olgado, 
historiador de la zona.
Así mismo, se está tratando de 

reunir una colección de cinabrios 
de los que existen ya unas 25 o 30 
piezas procedentes de todo el 
mundo. En. opinión de Octavio 
Puche, director de la Escuela, 
esta colección es fundamental por 
la tradición minera del pueblo y 
para poder apreciar la diferencia 
de unos y otros, ya que son todos 
muy diferentes. Octavio Puche 
indicó que no hay en Castilla-La 
Mancha, ningún centro oficial 
que acoja las diferentes coleccio
nes repartidas por toda la región 
a título personal, por lo que el 
Museo de Almadén es el primero 
como tal en Castilla-La Mancha.

P r im e r a .— Podrán  participar todos los artistas que lo  deseen 

y  que sean naturales de Castilla-La M ancha.

S e g u n d a .— Los tem as a anunciar serán: Carnaval, Fiestas 

del V ino y  Exposición N aciona l d e  A rtes  Plásticas.

T e r c e r a . — Los  trabajos serán presentados en la Casa de C u l

tura, ca lle  C ec ilio  M u ñ oz F illol, acom pañados d e  su 

correspondien te plica en sobre cerrado, en la qu<- 

constará: N om b re  y  apellidos del autor, d irección, 

así com o el tem a que corresponda con el traba .' 

presentado; los trabajos podrán entregarse persona: 

m en te o  b ien por correo  certificado, que haya sido 

m atasellado dentro del p lazo de presentación.

C u a r t a . — Cada concursante podrá presentar un m áxim o de 

dos trabajos por tema, siendo e l tam año de los m is

m os 40 centím etros de ancho por 60 centím etros do 

a lto y  su con fecc ión  será en tintas planas cuya tema 

tica será libre.

Q u in t a  . — Prem ios:

1.° C A R N A V A L  90, dotado con 40.000 pesetas.

1.° X X X V I  F IE S T A S  D E L  V I N O ,  dotado con 

40.000 pesetas.

1.° L  E X P O S IC I O N  N A C IO N A L  D E  A R T E S  

P L A S T IC A S , dotado con 40.000 pesetas.

S e x t a .— E l p lazo de presentación será e l com prendido 

entre e l 1 al 25 de abril am bos inclusive.

S é p t im a .— El Jurado C alificador estará com puesto por:

Presidente: El d e  la C orporación  o  C onceja l en quien 

delegue.

Secretario: El D irec to r d e  M useos y  Exposiciones. 

V ocales: Conceja l D e legado  d e  Cultura.

Conceja l D e legado  de Festejos.

U n C onceja l del G rupo P . S. O . E.

U n C onceja l del G rupo C . D . S.

D os  artistas d e  reconocido prestigio. •

O c t a v a .  — Los carteles ganadores de los distintos temas que

darán en propiedad del E xcm o. Ayuntam ien to que 

podrá im prim irlos y reproducirlos en cuantas ocasio

nes considere  oportuno.

N o v e n a . — La organización de los concursos garantiza el ma

y o r  cu idado de los trabajos presentados, pero en 

ningún caso se  hace responsable d e  posib les deterio

ros que sufran por causas ajenas o  de fuerza mayor.

D é c im a .— El fa llo  del Jurado se hará público e l día 2 de 

M a yo  y  será inapelable.

U n d é c im a .— Las obras no prem iadas podrán ser retiradas por 

los concursantes al día sigu iente d e  la clausura de la 

Exposición en la Casa d e  Cultura.

Si en e l p lazo d e  un m es no se han retirado, se  con

siderará que e l autor renuncia a la propiedad de 

éstas y  pasarán a poder del E xcm o. Ayuntam iento.

D e c im o s e g u n d a .— La participación en este certam en  implica 

la total aceptación de las presentes bases, cuya inter

pretación correspon de exc lus ivam en te al Jurado, 

que podrá m odificarlas en b enefic io  de los con

cursos.

D e c im o t e r c e r a .— El Jurado podrá decla rar desiertos cual

quiera de los prem ios.

D e c im o c u a r ta .— La  exposición estará abierta al público en 

la Casa de Cultura del 2 al 12 d e  M ayo  am bos inclu

sive.
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Los sindicatos anuncian movilizaciones 
tras la ruptura en las negociaciones del 
convenio del campo
Carlos Muñoz de Luna / EL ECO

Los sindicatos Unión General de 
Trabajadores (UGT) y Comisio
nes Obreras (CCOO), realizarán 
concentraciones y "huelgas si 
fuera necesario" para presionar a 
CNAG-Jóvenes Agricultores 
tina vez que las negociaciones del 
convenio del campo quedaron 
rotas tras la reunión mantenida 
la semana pasada.
José Luis Pérez Ayala, de UGT, 
declaró a EL ECO que "la postura 
de la patronal es deshonesta e 
irresponsable" por su negativa a 
aceptar la subida salarial pro
puesta por los sindicatos. Esta 
propuesta consistía en un au
mento del 13 por cien para el 
período comprendido entre julio 
de 1.988 y marzo de 1.990, lo que 
para este sindicato era "nuestra 
última y mínima petición".
Para Tomás Guijarro, de CCOO,

la postura de CNAG-JJAA tam
bién es "deshonesta" y "en defini
tiva, es como pedir limosna a un 
pobre". El representante de este 
sindicato cree que "los empresa
rios se fortalecen con posturas de 
fuerza, y más todavía cuando 
acaban de unirse".
La propuesta de CNAG-JJAA 

era una subida salarial del 7 por 
cien para el segundo semestre del 
año pasado y todo este año. Flo
rencio Rodríguez, representante 
de la patronal en la negociación, 
piensa que "no se puede subir 
más" y justificó esta afirmación 
aludiendo a varios factores, como 
"el mildiú que padecimos el año 
pasado, la elevación de los costes 
de producción y la bajada de los 
precios agrarios, la mala climato
logía, etc."
Para Florencio Rodríguez, "han 

sido los sindicatos los que no han 
querido acercarse, porque noso

Valdepeñas dispondrá 
en mayo de un mástil 
caza-polen

EL ECO
Valdepeñas dispondrá en 

mayo de un mástil caza-polen 
para predecir con cuatro me
ses de antelación el volumen 
de la cosecha de uva con un 
margen de error del 2 o el 3 por 
cien, método utilizado ya en 
otras zonas de España desde 
hace algún tiempo.
El mástil caza-polen consiste 
en un dispositivo colocado en 
el extremo superior de un palo 
y en el que se adhieren las 
partículas de polen liberadas 
por las cepas después de su 
germinación. Tras el recuento 
de estas partículas, puede rea
lizarse un cálculo casi exacto 
de la cantidad de uva que se 
recogerá en la vendimia. De 
momento sólo se instalará en

Valdepeñas uno de estos más
tiles, en un lugar aún no de
terminado.
La zona de Valdepeñas fue 

visitada por personal de la 
empresa CEMAGREF, de 
Burdeos, que posee la patente 
del sistema, y fue considerada 
apta para la colocación de un 
mástil, que será instalado por 
cuenta de la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La 
Mancha.
Este sistema de predicción de 
las cosechas funciona desde 
hace varios años en algunas 
zonas de los Estados Unidos y 
Francia. En España sólo están 
instalados en la Comunidad 
Valenciana, para predecir la 
cosecha de cítricos, y en Cata
luña.

tros planteamos tina subida de 
medio punto respecto a la reu
nión anterior, mientras que ellos 
se han mantenido en su postura".
Por su parte, los sindicatos sólo 

volverían a negociar "si la patro
nal nos llama y nos presenta una 
propuesta nueva". De momento, 
UGT y CCOO se plantean la po- 
siblidad de iniciar movilizaciones, 
pero "si llegamos a la huelga", 
indicó Pérez Ayala, "nuestra pe
tición será del 13 por cien más el 
desgaste ocasionado".
"Además", continúa , "hay que 

tener en cuenta que nuestro con
venio es el más bajo de la provin
cia, en otras mesas se han conse
guido subidas del 7 por cien con 
una revisión del 4 para un año".

Finalmente, Florencio Rodrí
guez reiteró que "estamos dis
puestos a. seguir negociando" y 
pidió a los sindicatos "más flexi
bilidad".

AGRICULTURA
Empresarios 
Europeos en la 
región

EL ECO
Más de 30 directivos de impor

tantes empresas europeas visita
ron la sede de la Consejería de 
Economía y Hacienda en Toledo, 
donde celebraron una sesión in
formativa coñ el secretario gene
ral técnico y los directores gene
rales de Política Económica y 
Financiera, Francisco Martín, y 
de Promoción Empresarial, 
Francisco Hernanz.
Durante la reunión, los ejecuti
vos extranjeros fueron informa
dos de las actuaciones en la 
Comunidad Autónoma en mate
ria de política financiera, las re
laciones con las instituciones 
comunitarias y los incentivos a la 
inversión.

Los empresarios europeos se 
interesaron por las ayudas que 
ofrece la región en materia de 
inversión y las relaciones con la 
Administración del Estado.
Los ejecutivos que visitaron To
ledo representaban a la British 
Gas, Westland Helicopters, 
Smith Industries y New Insu
rance, entre otras empresas.
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AGRICULTURA-------------------- -----------------------------------  
Las recientes lluvias ayudan a recuperar la cosecha 
de cereales

Tiene muchos programas.
f c & j r  o

La penosa situación que vive la agricultura manchega, y en 
general la española, a causa de la prolongada sequía que 
vienen soportando nuestros campos, se ha visto ligeramente 
aliviada por las precipitaciones registradas en fechas pasa
das.
La escasa cantidad de agua recogida y la época en que nos en
contramos sólo han podido beneficiar a los cereales, mientras 
que el resto de los cultivos, como la vid, apenas ha notado los 
efectos de la lluvia.

Carlos Muñoz de Luna / EL ECO

Las lluvias caídas en vísperas de 
Semana Santa en toda la provin
cia han hecho renacer en los agri
cultores las esperanzas de que no 
se pierda completamente la cose
cha de cereales, aunque la canti
dad de agua recogida no sobrepa
só en ningún punto los 20 litros 
por metro cuadrado, cifra insufi
ciente para considerar resuelta la 
situación de sequía que ha azota
do este invierno al campo man- 
chego.
Según declararon a EL ECO 

fuentes de la Cámara Agraria 
Provincial, las lluvias caídas han 
sido muy beneficiosas, "pero sólo 
para el cereal, ya que las viñas y 
los regadíos no han notado nada". 
En Ciudad Real capital cayeron 8 
litros por metro cuadrado, aun
que "tenemos confianza en que 
lloverá más esta primavera".
En Ciudad Real un año pluvio- 
métrico normal supone una can
tidad de lluvia de 400 litros por 
metro cuadrado, cifra que sólo se 
alcanzará en un 50 por cien si las 
precipitaciones continúan al 
mismo ritmo que hasta ahora. 
Los cereales se han visto mejo
rados con estas lluvias por las 
fechas en que nos encontramos.

Otros cultivos, como la vid, tan 
importante en tantos pueblos de 
nuestra provincia, no han podido 
beneficiarse en igual medida por
que las precipitaciones, además 
de escasas, no han caído en el 
momento oportuno. En Valdepe
ñas, donde se registraron de 12 a 
16 litros por metro cuadrado, los 
efectos apenas pueden apreciarse 
en las viñas. "Deberían haber 
caído por lo menos 30 litros para 
que el beneficio hubiera sido no
table", dijo Baltasar Gallego, in
geniero técnico agrícola de la 
Estación Enológica de Valdepe
ñas.

"Las viñas", señaló Baltasar 
Gallego, "necesitan lluvia des
pués de la vendimia; en primave
ra, cuando retoñan las cepas, y 
también en verano, aunque en 
julio y agosto se corre el riesgo de 
que el agua venga con pedrisco". 
Hasta ahora, la previsión se está 
cumpliendo "pero hace falta que 
esta primavera llueva más".
En Tomelloso, donde los cultivos 
más importantes son las vides y 
los melones, las lluvias también 
han sido beneficiosas. Cayeron 14 
litros por metro cuadrado, que, 
según señaló el secretario de la 
cámara agraria local, Félix Go- 
doy, "están bien, pero no son su

,  . . .  Foto/M Ballesteros
Las lluvias no aliviaron la situación de la vid

ficientes".
Para Félix Godoy, las lluvias sólo 
han supuesto "un alegrón para 
los cereales, pero nada más". 
Gran parte de la cosecha se había 
perdido por culpa de la sequía y 
las últimas precipitaciones hacen 
que "la que queda, se anime".
En suma, las lluvias reciente

mente caídas han venido a mejo
rar la difícil situación que atra
viesa este año la agricultura, 
aunque los cultivos que más se 
han aprovechado han sido los de 
cereales, que representan apro
ximadamente un tercio de la 
superficie cultivada de la provin
cia de Ciudad Real.
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F.GARCIA PAVON
La prensa ha dicho...

"Muere Francisco García Pavón, primer autor de 
novela policíaca genuinamente española" ABC.

"Sus amigos decían de él que hablaba exactamen
te igual que escribía, lleno siempre de viejas nos
talgias liberales que, en su puesta al día, se con
vertían en inquietudes sociales y políticas". YA

El escritor Francisco García Pavón fue enterrado en 
Tomelloso
________________________________________ Carlos Moreno /EL ECO

Tomelloso.
El pasado lunes 20 fue enterrado en la ciudad que le viera 

nacer y la que inspira importantes capítulos en el conjunto de 
su obra literaria, el escritor Francisco García Pavón. El que 
fuera ganador del Premio Nadal del 69 falleció la noche del 
sábado en su domicilio de Madrid a causa de un cáncer que se 
le había detectado unos veinte dias antes y que en gran manera 
venía a complicar la enfermedad, un derrame cerebral, que le 
venia aquejando desde febrero del 84.

acusaron de presentar una mala 
imagen del pueblo, olvidándose 
de principios tales como la imagi
nación o creatividad de los que se 
sirve cualquier literato en sus 
obras. Tal vez haya sido esta cir
cunstancia la que haya propiciado 
una despedida final con menos 
tumulto del esperado.

DESTACADAS AUSENCIAS.
No estaba Félix Grande ni Anto
nio López García. Y  el que mu
chas veces se ha considerado 
amigo de ’Pacopavón', como él le 
llamaba, Francisco Umbral, no 
hizo acto de presencia en los fu
nerales, entre otras muchas figu
ras literarias de la provincia.

El féretro con los restos mortales 
del escritor fue trasladado a 
Tomelloso y en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento fue instalada 
la Capilla Ardiente, la cual fue 
visitada por un buen número de 
ciudadanos que acudieron a dedi
car su último adiós a su escritor y 
amigo Paco.
El entierro que tuvo lugar el 

lunes, asistieron numerosas per
sonalidades púbücas y del mundo 
de la cultura como el Presidente y 
el vicepresidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono y José 
María Barreda, respectivamente; 
el Gobernador Cívil, Joaquín Iñi- 
guez; el Presidente de la Diputa
ción Provincial, Francisco Ureña; 
el Consejero de Cultura, Juan 
Sisinio; el escritor Tomellosero 
José López Martínez, el escultor 
Luis García; los diputados Blas 
Camacho Zancada y Francisco

Javier Martín del Burgo, entre 
otros.
El Cortejo Fúnebre partió desde 
el Ayuntamiento hasta la iglesia 
parroquial donde Valentín Ar- 
teaga ofició el servicio de difuntos 
refiriéndose a García Pavón 
"Como un hombre de la palabra, 
de palabra y religioso", al tiempo 
que lo calificaba como un "hom
bre interior, con capacidad de 
penetrar en las secretas galerías 
del ser"
Los restos mortales del escritor 

fueron inhumados en el cemen
terio municipal.
Tomelloso despedía así a su más 
destacado hombre de letras, 
hombre que profesó siempre un 
gran amor por las tradiciones y 
costumbres de su pueblo y que no 
siempre fue correspondido de 
igual manera por sus conciuda
danos, los que muchas veces le Al sepelio asistieron las autoridades de la región

Y  no es una lavadora.
Apúntate a una radio que te 

ofrece una programación, local, 
regional y en cadena, hecha a tu 
medida.

Que es todo oídos con las 700.000* 
personas que la escuchan a través 
de 60 emisoras 

Apúntate a la radio con la que, 
seguro, vas a sintonizar.

* Cadena Rato ■ Cadena Catalana convencional.

60 Emisoras y tú, 
en Cadena.

En C a ta lu ñ a

CC C A D EN A  C ATALA N A
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F. GARCIA PAVON
Francisco García Pavón murió en su domicilio de 
madrid el 18 de marzo a la edad de 69 años. Gar
cía Pavón fue uno de los prosistas más originales 
de la literatura española contemporánea que

supo llevar en alto, por donde anduvo, la bandera 
de su patria chica Tomelloso, ciudad donde en
contró el ambiente, los personajes y el lenguaje de 
sus obras.

Juan Pedro Carrasco / El ECO 
Valdepeñas

Manuel González, alias Pli- 
nio, Jefe de la G. M. T. (Guar
dia Municipal de Tomelloso) 
y su inseparable amigo y ayu
dante, el veterinario don Lo-

De esta manera describe Fran
cisco García Pavón, en su obra "El 
reinado de Witiza", el pueblo que 
le vio nacer el 24 de septiembre de 
1.919. En él vivió sus experiencias 
infantiles y su adolescencia que 
tan profundas huellas han dejado 
en su obra. Entre 1.930 y 1.936 se 
dispuso a iniciar sus estudios de 
enseñanza media y lo hizo en el 
Instituto de Tomelloso. Más tar
de viaja a Madrid donde se instala 
para cursar la carrera de Filosofía 
y Letras en la Universidad Com
plutense y se licencia en la espe
cialidad de Filología Románica en 
el año 1.943. Pero sus estudios 
universitarios no acabaron con la 
consecución de la
licenciatura,sino que continua
ron hasta el año 1.952, fecha en 
que consigue doctorarse en Lite
ratura. Desde entonces las tra
yectorias vital, profesional y ar
tística del excelente novelista 
manchego han sufrido diversas 
vicisitudes. Dirigió la Biblioteca 
Municipal de su pueblo hasta que 
se trasladó definitivamente a 
Madrid. A partir de 1.958 fue 
catedrático de Historia de la Lite
ratura en la Escuela de Arte 
Dramático de Madrid, labor do
cente importante que le llevó a 
dirigir esta institución entre los 
años 60y 70. Además, supo alter
nar el trabajo académico con la 
crítica teatral y la creación lite
raria.

Prosista original y coherente

Su vida, pues, se vinculó desde 
temprana edad al mundo del arte, 
al de la docencia y al de la crítica. 
Pero, sin duda, es el arte, la lite
ratura, su actividad más conocida 
y más aplaudida. Su producción 
literaria es abundante y abarca 
desde cuentos, narraciones bre
ves pasando por el ensayo y la 
crítica teatral hasta desembocar 
en la novela. Hoy Francisco Gar
cía Pavón es considerado como

tario miran, tras la vidriera 
de uno de los balcones del 
Casino de San Femando, la 
Plaza del pueblo y ven "el 
Ayuntamiento, que estaba a 
la derecha, parecía sin respi
ración, sin guardias, sin al
calde y sin serenos... . En

frente, la Posada de los Por
tales, con su aire norteño de 
solaneras, columnas, alma
gres y cales, posada de anti
guos arrieros y tratantes.... Y 
a la izquierda del Casino, la 
iglesia. Plomo sobre piedra, 
torre chata y hechuras sin

gracia, donde fueron bauti
zados cinco siglos de tome- 
lloseros... .Tras este redondel 
de la Plaza, ..., se extendía 
todo el pueblo llano, de cales, 
con más de treinta mil almas 
alimentadas por la cepa y sus 
caprichos.-.."

Foto/ M. 
Ballesteros

2 miembros de la policia municipal escoltan el feretro de García Pavón en el Ayuntamiento de 
Tomelloso, posteriormente sería cubierto con la bandera de la Ciudad

uno de los prosistas más origina
les de la literatura española con
temporánea y uno de los más 
coherentes, como así lo demues
tra su obra novelística que se 
centra en un espacio común y en 
un mundo concreto: Tomelloso y 
su entorno manchego. El en
cuentra en Tomelloso, sobre 
todo, en el Valle del Alcudia 
(Almodóvar del Campo, Tirtea- 
fuera), Villahermosa, Fuenllana 
o en Argamasilla de Alba el am
biente, los personajes, el lenguaje 
a través de la observación minu
ciosa y directa de su pueblo. Estu
dió su paisaje, sus ríos, sus pue
blos, sus hombres, sus fiestas, su 
gastronomía con el fin de encon
trar sus raíces y sus señas de 
identidad. En este sentido, el 
análisis de la tradición, de los usos 
y costumbres, del sentimiento de 
su pueblo y su manera de pensar, 
lo sitúan en un lugar destacado 
dentro de la narrativa costum
brista actual

Creación artística

Publicó su primera novela, "Cer
ca de Oviedo", en 1946, obra en la 
que mueve a sus personajes en un 
ambiente distinto al manchego. 
Sin embargo, el mismo García 
Pavón dedicó esta obra a la tierra 
asturiana porque "después de La 
Mancha, ha sido Asturias la tie
rra que más huella dejó en mi 
biografía" escribió en una ocasión 
el creador de Plinio. Después de 
esta incursión del bisoño García 
Pavón por tierras extramanche- 
gas, pronto centró su obra en su 
tierra, en su Tomelloso natal.
A su primera novela, le siguieron 
dos volúmenes de cuentos, 
"Cuentos de mamá" (1.952) y 
"Cuentos republicanos" (1.967), 
los cuales junto a "Los liberales" 
(1.967), "Los nacionales" (1.977) y 
"La guerra de los dos mil años" 
fueron recogidos en dos volúme
nes, que reciben el título de 
"Cuentos Completos". Estos

cuentos discurren por dos cami
nos: el autobiográfico, en los que 
se pueden apreciar desde sus vi
vencias de la infancia hasta las de 
su adolescencia (marcadas por los 
acontecimientos de la II Repúbli
ca y de la Guerra Civil Española) 
y los relatos de "ciencia ficción" 
calificados como " a la española" 
de su "La guerra de los dos mil 
años", obra poco estudiada, pero 
que cuenta con una extraordina
ria importancia por cuanto "den
tro de estos relatos, con mayor o 
menor marcada intención social y 
política, se desprende una litera
tura perfilada, aún predominan
do en ocasiones el surrealismo y - 
nos atreveríamos a calificar- 
neorrealismo" como afirma Pilar 
Ibáñez en su estudio "La Mancha 
en García Pavón".
Aparte de los cuentos y de la 

novela, que más abajo veremos, 
existe otras facetas en García 
Pavón como la dedicación al en
sayo con sus obras: "El teatro
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F. GARCIA PAVON
"Se le considera el padre de la generación de escrito
res que en la segunda mitad de los años setenta co
menzaron a escribir novela negra como Juan Madrid o 
Manuel Vázquez Montalbán" Diario 16.

"Francisco García Pavón, ese tierno y humorístico

escritor manchego, que nació liberal y nunca dejó de 
serlo, que cruzó el imperialismo de posguerra y el re
alismo social posterior, acompañado de su personal 
ironía, y terminó creando mitos de consumo, será 
siempre recordado como uno de nuestros mejores 
cuentistas de este siglo" El País.

social en España (1.895-1.962)" de 
1.962 y "Textos y escenarios" de 
1.971.

La novela policíaca y P linio

La parte más importante de la 
obra del autor tomellosero está 
representada, sin lugar a dudas, 
por la novela policíaca. La cons
tituyen un conjunto de novelas 
que abren un camino absoluta
mente original en la narrativa 
española, hasta el punto de que ha 
sido considerado como el precur
sor, e incluso, el padre del género 
negro genuinamente español. 
Este conjunto de narraciones, se 
inicia con la obra "El reinado de 
Witiza" en 1.968 y tiene un deno
minador común: el personaje o 
personajes es el mismo en todas 
ellas. Se trata del célebre, simpá
tico y avispado Manuel González, 
apodado Plinio y de su insepara
ble amigo y colaborador en sus 
pesquisas detectivescas, don Lo- 
tario. Plinio es un "detective par
ticular" sui generis que compagi
na su trabajo policíaco como Jefe 
de la Guardia Municipal de To- 
melloso con su quehacer detecti- 
vesco en las horas libres del tra
bajo cotidiano. Supone una apor
tación innovadora del autor 

' manchego en la novela negra 
española. Plinio alcanzó fama 
gracias a la difusión en televisión 
de una serie que dirigió Antonio 
Giménez Rico e interpretó el des
aparecido Antonio Casal.
Manuel González, alias Plinio, 

tendrá ante sí un amplio abanico 
de casos extraños que pondrán en 
tela de juicio su imaginación y su 
capacidad detectivesca. Investi
gará y resolverá la extraña apari
ción de un cadáver en la tumba 
que tiene preparada un vecino del 
pueblo, en "El reinado de Witiza"; 
los misteriosos gritos a las doce en 
punto de la noche en los alrede
dores de las Lagunas de Ruidera, 
en "Voces de Ruidera"; la desapa
rición en circunstancias anorma
les de las dos gemelas pelirrojas, 
en "Las hermanas coloradas"; la 
muerte de una muchacha emba
razada que aparece ahorcada y el 
cadáver de un emigrante que 
pasaba en su ciudad unas vaca
ciones, "Semana de lluvia"; o la 
desaparición de las bellezas del 
lugar, Sabina Rodrigo y Clotilde 
Lara, en "El rapto de las Sabinas". 
Son novelas en las que se combi

nan lo costumbristay lo policíaco. 
En ellas, se ven líricas descripcio
nes ambientales, estudio psicoló
gico, un muestrario de costum
bres y habla coloquial manchega, 
al que se une un fino humor.
Tan curioso como los misterios 

que el insólito detective debe 
desvelar, es el nacimiento intui-

va de andadura ligera y sin flori
pondios barroquizantes" como 
dijo en el Diario ABC en 1.970 
Guillermo Díaz-Plaja. Peculiari
dades fonéticas, léxicas y grama
ticales están en boca de sus per
sonajes.
Todo ello unido a un fino humor 
que evoluciona desde una inicial

t oto/M.Ballesteros
El escritor Tomellosero fue enterrado junto a los restos de su 
madre (en la foto)

socarronería hasta un humor 
más negro, a veces macabro.

Epílogo

Francisco García Pavón se une a 
la larga nómina de manchegos 
ilustres que han ocupado y ocu
pan un lugar destacado en,el difí
cil mundo de la cultura. Francisco 
Nieva, Gregorio Prieto, Pedro 
Almodóvar, Valentín Arteaga y el 
propio García Pavón, entre otros 
de merecida fama, son los emba
jadores del genio manchego por 
las tierras de España y del mun
do.
Con su desaparición hemos per
dido, indudablemente, una de las 
figuras más importantes de 
nuestra Mancha. Murió en su 
casa de Madrid y fue enterrado en 
el camposanto de su ciudad natal.

Bibliografía

ALARCOS LLORACH, E.: "La 
obra narrativa de Francisco Gar
cía Pavón" y "Un relato de García 
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rios". Madrid, Júcar, 1976
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ayer". Barcelona, Destino, 1.976.
IBAÑEZ,P.: "La Mancha en Gar
cía Pavón". Ciudad Real, Excma. 
Diputación Provincial de C. Real,
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tivo de los nombre de los perso
najes pavonianos. El primero, "al 
que llamé Plinio, no sé todavía 
por qué. Nombre pedantesco y 
facilón que se me cayó de la pluma 
sin mayor estudio. Algo parecido 
ocurrió después con el de don 
Lotario. Pero, tal vez, por su 
génesis intuitiva, este nombre ha 
resultado pegadizo". Sea como 
fuere, lo cierto es que Francisco 
García Pavón creó un héroe que 
traspasó los límites de su tierra y 
viajó por tierras foráneas por
tando el estandarte de su Tome- 
lloso natal y de su Mancha ama
da.

Estilo y humor pavonianos

A la tipología humana y a la 
descripción de usos, hábitos y 
ambientes Francisco García Pa
vón añade el pintoresquismo del 
habla local de Tomelloso y del 
dialecto meriodional del castella
no. "Su lengua es normal y cursi-

Cuadro cronológico

1919: Nace Francisco García Pavón el 24 de septiembre en 
Tomelloso.
1930: Inicia sus estudios de Bachillerato en el Instituto de
Tomelloso hasta 1936
1943: se Ucencia en Filología Románica.
1946: publica su primera novela que llegó a ser finalista del 
Premio Nadal: "Cerca de Oviedo"
1952: se doctora en Literatura.
1958: es catedrático de Historia de la Literatura en la Escuela 
de Arte Dramático de Madrid.
1967: "La guerra de los dos mil años".
1968: "El reinado de Witiza", "Historias de Plinio".
1969: consigue el Premio Nadal con su obra " Las Hermanas 
coloradas" y publica "El rapto de las Sabinas".
1981: "Cuentos completos", obra en que reúne sus "Cuentos de 
mamá", "Cuentos republicanos", "Los liberales", "Los naciona
les" y "La guerra de los dos mil años".

1984: Sufre un derrame cerebral.
1989: muere el 18 de marzo en su domicilio madrileño
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ENTREVISTA
La libertad y el derecho a 
tener la vida asegurada, 
por el hecho de nacer, son 
los elementos fundamen
tales y necasarios con los 
que debe contar todo ser 
humano, según la filosofía 
de uno de los hombres que

más años lleva en la brecha 
de la lucha sindical, Mar
celino Camacho.
Este hombre, que ha su

frido privación de la liber
tad, se muestra inmensa
mente humano y decep
cionado por el comporta

miento del PSOE en el 
Gobierno. Convencido de 
que hay que dar una lec
ción al partido en el poder, 
votando a la izquierda de 
éste, asegura que está 
preperado para luchar por 
la unidad sindical y por el

ascenso de Izquierda Uni
da.
"El primero de mayo -dijo 
Camacho- será una de
mostración de la unidad y 
la fuerza de los sindicatos. 
No será una amenaza, sino 
una parte de la batalla".

Marcelino Camacho

« L a  privación de la libertad se soporta cuando has 
comprendido que luchas por una sociedad más ju s t a »
Me gustaría hacer la unidad de todos los trabajadores

Luisa Gallardo/EL ECO 
Valdepeñas

-  ¿Es ésta la democracia que 
usted soñó?
- No, honradamente. Yo, que lle
vo militando más de medio siglo, 
pensé siempre en una democracia 
respetuosa con los derechos 
humanos y que asegurara lo que 
considero fundamental, y es que 
por el hecho de nacer tengas la 
vida resuelta desde que ves la luz 
del día hasta que la pierdes. En 
este sentido, creo que hay que 
asegurar la asistencia sanitaria 
gratuita, la alimentación, la edu
cación, la formación física, y 
hacerlo desde la base del pleno 
empleo.
Después, cuando llegas a tina 

edad madura, tener una pensión 
digna hasta el final de tu vida y 
plena libertad. Creo que la demo
cracia debía dar esto. Eso espera
ba . Indudablemente no soy inge
nuo, alguien como yo, que ha 
pasado 14 años en prisiones, 
campos de concentración y ha 
vivido la guerra, está curado de 
espanto y es consciente de que ni 
el trabajo, el pan, la libertad ni ese 
humanismo es algo que se con
quista. Es verdad que yo, en algún 
periodo, pensé que estaba más 
cerca de la conquista de lo ele
mental. Esperaba que la demo
cracia hubiera ido más lejos y que 
el humanismo fuera su base.

-¿Qué piensa sobre las decla
raciones que hizo el secreta
rio general del PCE, Julio 
Anguita, sobre la posibilidad 
de que UGT y CC.OO sean un 
sólo sindicato?.
- No considero que haya ninguna 
razón para que los trabajadores 
estemos divididos en varios sin
dicatos. El pluralismo en el terre

no político es una necesidad para 
que la libertad pueda expresarse y 
creo que hay una base en la socie
dad, que es la económica, es decir, 
las mujeres y los hombres tene
mos la necesidad de producir lo 
que necesitamos para alimentar
nos, vestimos, educamos. Sobre 
esa base de la producción se 
monta una superestructura polí
tica, de la que los partidos son un 
elemento importante. En este 
sentido, está claro que en tina 
sociedad compuesta de clases y 
capas sociales, la expresión polí
tica de cada una de ellas la realiza 
un partido. Es imprescindible que

haya pluralismo político. Los tra
bajadores nos organizamos en 
sindicatos para defender nues
tros intereses y derechos, si que
remos optar por otro modelo eco
nómico es necesario tener cierta 
fuerza y ésta viene dada por dos 
hechos fundamentales: creamos 
todo lo que hay de humano, de 
bello y de útil en la sociedad con el 
trabajo, y somos la inmensa 
mayoría.
Se trata de dar a ésto una expre
sión operativa. Es necesario que 
estemos organizados y unidos. El 
pluralismo en el plano sindical 
puede manifestarse en una sóla

Marcelino Camacho Foto/M.Ballesteros

organización que sea reivindica- 
tiva y esté situada en la perspec
tiva de la clase, democrática y 
pluralista en su interior. Además 
debe ser independiente de los 
partidos, empresarios, etc.

-  ¿Significa que se está ges
tando algún tipo de organi
zación que aglutine a los sin
dicatos?
- Significa que soy partidario de 
la unidad de los sindicatos desde 
este plano. Ahí se llega vía unidad 
de acción. Los empresarios tienen 
una sola organización, con dife
rentes matices, por ello no veo

"No
considero 
que haya 
ninguna 
razón para 
que los 
trabajadores 
estemos 
divididos en 
varios 
sindicatos"

"Siempre 
pensé que 
había algo 
más dentro 
del PSOE"
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ENTREVISTA

Foto/M.Ballesteros
Marcelino Camacho (en el centro) junto a Demetrio Muñoz 
Secretario Provincial

inconvenientes para que exista 
una organización sindical única 
que contemple ese pluralismo.

-  Esa operatividad de la que 
hablaba, ¿podría materiali
zarse en un salto de los sindi
catos a la esfera política, a la 
constitución de un partido?.
- No creo. El sindicato conserva 
su unidad en la medida en que 
respeta la pluralidad. Somos una 
fuerza de carácter social. Ahora 
vemos que si los sindicatos hu
biéramos tenido 100 diputados en 
el Parlamento, (el PSOE) no lo 
hubiera lanzado contra nosotros, 
tampoco si los hubiera tenido 
Izquierda Unida. Los trabajado
res necesitamos una expresión 
política, pero el sindicato es un 
elemento derivado de lo econó
mico, con una actuación sindical- 
sociopolítica. Suelo explicarlo así 
, cuando digo "patatas con carne" 
es que en el plato hay más patatas 
que carne y cuando digo "carne 
con patatas" es que hay más carne 
que patatas. Los partidos son 
carne con patatas y tienen más 
política que social; y los sindica
tos, al contrario.

-  Cuando estaba usted en la 
cárcel, pensó alguna vez, 
como el personaje de Valle 
Inclán, Max Estrella, "¿dónde 
estará la bomba que destripe 
el terrón de España?".

-  Las prisiones no es el medio 
habitual del ser humano sino el 
excepcionalmente trágico. Cuan
do pierdes la libertad pasas 
momentos difíciles, nacen tus 
hijos sin verlos... Pero cuando 
tienes una concepción de la vida, 
comprendes que luchas por una 
sociedad más justa frente a otra 
injusta, en nuestro caso contra 
una dictadura de carcácter fas
cista. Eso te da fuerzas para re
sistir; también sabes que no estás 
solo, luchan, avanzan y consi
guen resultados... piensas que eso 
triunfará. Todo esto te da capaci
dad para resistir los momentos de 
desesperación, cuando oyes los 
gritos de otros, estás en huelga de 
hambre o se muere tu padre... Se 
supera pensando que luchas por 
una causa justa y que si tú no lo 
consigues , lo harán los que vie
nen detrás.

-  Usted que ha luchado tanto 
y ha padecido la cárcel por 
ello, ¿no siente cierta irrita
ción cuando ve el comporta
miento del PSOE con los sin
dicatos?.
-  Efectivamente. La verdad es 
que siempre pensé que había algo 
más dentro del PSOE. No creía, 
aunque tengo experiencias dolo- 
rosas, que éstos que vienen con la 
idea del cambio, apoyados por los 
sindicatos, llegarían a hacer esa 
guerra declarada que ahora re

(izquierda) y José Luis Gil,

flejan con su respuesta al senti
miento generalizado del país de 
que hay que hacer un giro social 
en profundidad.

-  ¿Cree que el Gobierno ha 
perdido la consciencia del 
exterior y que ha puesto en 
práctica esa frase que dijo 
Azaña, "nadie sabe lo bien que 
se está en la silla papal hasta 
que no se sienta dentro de 
ella"?.
-  Creo que no podían haberlo 
hecho peor, a partir de las ideas

"los
partidos 
son carne 
con patatas y 
tienen más 

= =  política que 
social; y 
los
sindicatos 
al contrario"

que dijeron defender, y natural
mente, el capital no pudo encon
trar mejores servidores. Ellos 
vinieron con la idea del cambio, 
reducir gastos militarres, salir de 
la OTAN y crear 800.000 puestos 
de trabajo netos... y han hecho 
exactamente lo contrarrio. Es 
una vergüenza, honradamente. 
Espero que, de alguna manera, lo 
correamos entre todos.
-  ¿Cree que la clase trabaja
dora está en la situación ac
tual porque aún sigue exis
tiendo el miedo al despido, 
represalias, etc?.

-  No cabe la menor duda de que 
esto influye negativamente en la 
capacidad de resistencia de los 
trabajadores. La realidad es que 
cuando se tiene un contrato tem
poral no se atreven a organizarse 
por temor a que los echen. Este 
trabajo precario y las formas fle
xibles de contratación es negativo 
para ellos.

-  ¿Volvería a repetir su tra
yectoria sindical y personal?. 
¿Se apuntaría usted a esa 
frase de "esto es lo mejor que 
he podido hacer con mi 
vida"?.
-  Si tuviera que volver a empezar, 
lo haría otra vez. Lo esencial 
podría resumirlo en el sentido 
humanista y es que por el hecho 
de nacer la gente tenga la vida 
asegurada trabajando todos los 
días. Es decir, pleno empleo, 
democracia, calidad de vida, plu
ralismo, medio ambiente... Lo 
volvería a hacer, lo que no quiere 
decir que no haya cometido erro
res, siempre estaría dispuesto a 
rectificarlos.

-  ¿Hay algo que le quede por 
hacer y quisiera intentar to
davía?.

-  Me gustaría hacer la unidad de 
los trabajadores, la unidad sindi
cal, el desarrollo de Izquierda 
Unida, participar activamente en 
la batalla por evitar la abstención 
en las próximas Elecciones Euro
peas. La independencia de los 
sindicatos hay que mantenerla 
cien por cien, pero eso no excluye 
que tengan una expresión política 
para que no nos suceda lo que 
ahora, que nos han echado el 
Parlemento encima para impedir 
que se materialicen las reivindi
caciones que conseguimos con la 
huelga. Así que nada de politicis
mo de vía estrecha, de tipo medio 
anarcosindicalista. Me gustaría, 
en este sentido, ver avanzar a 
Izquierda Unida en las Elecciones 
Europeas y en todas las otras.
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EN UN LUGAR_________________________
La Orden de Calatrava

Los castillos diseminados por la provincia, y que un día 
pertenecieron a la Orden de Calatrava, son el único 
vestigio que hoy queda de esta historia...
El rey pudo morir. Así encacezarían sus noticie
ros cantados los juglares de la época, cuando el rey 
Alfonso VIII se enfrentó a Al-Mansur en Alarcos

Caballeros de la orden en un acto protocolario F°to/ M. Ballesteros

Esta es la historia de una orden 
religiosa que defendió con la es
pada el cristianismo: la Orden de 
Calatrava. Todo comenzó con 
Raimundo de Fitero, que junto 
con Diego Velázquez protegieron 
la ciudad de Calatrava en 1158. 
Como muestra de agradecimien
to, el rey Sancho III les concedió 
el señorío de la villa e instituye
ron la Orden.

Raimundo de Fitero era un 
monje cisterciense, por lo que la 
recién creada Orden de Calatrava 
dependía del Císter y adoptaron 
su regla.
En aquel mundo feudal, donde 

abundaba la pobreza y el mal 
comer, estos sencillos monjes, 
vestidos con hábitos blancos de 
lana sin teñir, sólo buscaban re- 
cuparar la sencillez y el fervor 
primitivos de la regla de San 
Benito de Nursia.
Esta regla describe la vida de los 
monjes de la comunidad, impo
niéndose hasta en los más míni
mos detalles. En cuanto a la 
comida, tenían 8 meses de ayuno 
al año. Durante los mismos, el 
sustento consistía en una comida 
al día y dos el resto del año. Pero 
no se trataba, ni mucho menos, de 
un gran banquete. Sus estómagos 
tenían que conformarse con dos 
platos de alimento cocido y una 
ración de pan. Por supuesto que 
la carne estaba prohibida, a no ser 
que se tratara de algún enfermo o 
convaleciente.
"Reza y Trabaja" era el lema, 

pero no para sacar rendimiento y 
beneficios. Trabaja para acos
tumbrar a tu cuerpo, para pulir el 
carácter, para robustecer la vo
luntad. No poseían ni las ropas 
que llevaban puestas. El ocio y el 
descanso se materializaba en una 
simple siesta.
Fue en 1164 cuando el Papa 

Alejandro III, en Roma, aprobó la 
Orden Militar de Calatrava, la 
cual tuvo fueros propios, por lo 
que fomentaron la envidia de 
otras órdenes, que no tenían una 
situación tan privilegiada.
La amenaza musulmana estaba 
cerca y eran ellos, los calatravas, 
los encargados de decir "no pasa
rán". El 19 de julio de 1195, en 
Alarcos, el rey Alfonso VIII se

enfrentó a Abu Yakub Al-Man
sur. El rey Alfonso se había pues
to de acuerdo con los monarcas de 
León, Navarra, Aragón y Portu
gal para asestar un duro golpe al 
enemigo.
En espera de este gran ejército, 

Alfonso sale a la llanura de Alar
cos donde se encontraba Al- 
Mansur con 300.000 hombres. El 
Rey, sin pensarlo dos veces, entró 
en el combate, del que resultó una 
desastrosa carnicería. Un campo 
de batalla sembrado de cristianos 
muertos.
Alfonso VIII se retiró huyendo a 
la iglesia-fortaleza. Entró por el 
portón delantero y, sin bajarse del 
caballo ni reparar un momento, 
salió por la puerta trasera. 
Al-Mansur pensó que el Rey aún 
estaba dentro. Como no fue así, 
pudo salvarse y llegar a Toledo 
donde se encontró con el rey de 
León que acudía con sus huestes 
para ayudarle. Era demasiado 
tarde, la fortaleza de Calatrava se 
perdió y la Orden se trasladó a la 
villa de Almagro.
Pasaron los años y la muerte se 
llevó a Al-Mansur a los 40 años 
de edad, el 22 de enero de 1199. Es

proclamado emir su hijo Al-Nars. 
Éste se encontraba al norte de 
Africa cuando decidió reunir un 
poderoso ejército que barriera a 
los cristianos.
En Sevilla se juntaron 300.000 

hombres. El 15 de julio de 1211 
Al-Nars se encamina hacia las

tierras de Castilla, contando la 
victoria como segura. Pero se 
encontraron de frente con Salva
tierra, fortaleza defendida por la 
Orden de Calatrava. No sería tina 
lucha fácil, considerando la vo
luntad y el espíritu de sacrificio de 
estos monjes-guerreros.
La imagen de Alarcos no parecía 
volver a repetirse. Los Calatravas 
pidieron ayuda al rey Alfonso, 
pero éste no llegaría nunca. 
Salvatierra cayó, y los mulsul- 

manes pasaron a cuchillo a todos 
los resistentes, a todos los que 
estaban en el castillo. En sep
tiembre de 1211 Salvatierra era 
historia.
Indignado ante este hecho, el rey 
Alfonso pide al Papa Inocencio 
III que proclame una cruzada 
santa. Este sería el momento de 
unirse todos contra un fin común 
y también la ocasión de abando
nar traiciones y rencillas, y luchar 
juntos contra los no creyentes.
El Papa se lo concede, conde

nando con la excomunión mien
tras durase la cruzada a todos 
aquellos que tenían conflictos con 
el rey castellano.

Llegan ejércitos de Francia,

2.000 caballeros, 10.000 soldados 
a caballo y 50.000 peones, 60.000 
castellanos y 50.000 aragoneses. 
Todos los que querían luchar por 
una causa justa se unieron y 
emprendieron la marcha.
En junio de 1212 se reconquista 
Calatrava y Malagón, victorias

que produjeron bajas, pero no 
muertos, en el ejército 
cristiano.Los extranjeros aban
donaron la lucha tras el triunfo 
por dos causas fundamentales:no 
obtenían grandes botines como 
les habían prometido y no les 
dejaban pasar a cuchillo a los 
derrotados. Esta última fue una 
mala costumbre adquirida al es
tar en constante lucha. A partir 
de ahora, los hispanos y un pe
queño grupo de Narbona seguían 
la guerra santa que les había 
unido.
El Papa otorgaría sus bendicio
nes sobre ellos, que obtuvieron el 
honor y la gloria de las victorias. 
Después de conquistar Caracuely 
Almodóvar se une Sancho VII el 
Fuerte de Navarra, que hasta 
entonces no había intervenido. 
El 16 de julio de 1212 vencen en 
la batalla de las Navas de Tolosa, 
gracias a una astuta estrategia, 
pero ésta es ya otra historia.
Los calatravas ocuparon el cas
tillo de Calatrava la Nueva desde 
1217. Al-Nars murió envenena
do en Africa a finales de diciem
bre de 1213 y le sucedió su hijo 
Abu Yakub Yosuf II.
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Un conductor denuncia a Dragados y Construcciones 
por un accidente en la autovía Madrid-Cádiz
Carlos Muñoz de Lima / EL ECO 
Valdepeñas
Un automovilista gaditano pedi
rá responsabilidad penal a Dra
gados y Construcciones, empresa 
constructora de la autovía Ma
drid-Cádiz, por un accidente su
frido el pasado 17 de marzo a las 
ocho de la noche cuando circulaba 
por esa carretera, cerca de Valde
peñas.
El accidente se produjo cuando 

circulaba en dirección a Madrid y 
chocó con una señal que anuncia
ba un desvío y que, según declaró 
a EL ECO el afectado, Samuel 
García Lorenzo, "estaba en mitad 
de la carretera". Pero "lo más 
grave es que la señal no estaba 
suelta, sino pegada al suelo con 
cemento, y por eso fue más vio
lento el choque".
García Lorenzo, que ha puesto el 
caso en manos de un abogado 
para iniciar un proceso legal, cree 
que "la responsable es la empresa 
Dragados y Construcciones y el 
ingeniero que mandara colocar 
allí esa señal". El conductor gadi
tano, que resultó ileso, viajaba 
solo en un Mercedes "y menos 
mal que llevaba ese coche, que si 
no habría salido peor parado".

El afectado dijo tener constancia 
de que la Policía de Valdepeñas ha 
recibido varias denuncias por 
accidentes iguales al suyo y pidió 
"que quiten esa señal de ahí por
que cualquier día va a haber una 
desgracia".
Este semanario habló también 

con otro automovilista, que pre
firió permanecer en el anonima
to, y que sufrió un accidente en las 
mismas circunstancias que el 
anterior, aunque en este caso el 
coche en el que viajaba con otras 
dos personas quedó "totalmente 
destrozado".
El accidente ocurrió en el mes de 
febrero, también por la noche, lo 
que impidió que se percatara de la 
existencia de la señal, que por 
otra parte "carecía por completo 
de iluminación". Este conductor, 
natural de Valdepeñas, coincide 
en indicar que la señal se encon
traba "en mitad de la carretera". 
"He vuelto a pasar por allí", con
tinúa el mismo automovilista, "y 
la señal sigue en el mismo sitio". 
Al contrario que el conductor 
gaditano, el valdepeñero optó por 
no denunciar el caso, porque "te 
metes en líos de juicios y al final te 
cuesta a tí los dineros".

Puertollano, candidata para la instalación de un nuevo 
grupo térmico
El alcalde de Puertollano, Ramón Fernández Espinosa, expu
so recientemente al Ministro de Industria, Claudio Aramadi, 
la necesidad de que el Gobierno y el ayuntamiento co
nozcan con claridad cuándo se instalará un segundo grupo 
térmico en Puertollano.
Aranzadi -según manifestó el alcalde- "no quiso comprome
terse, dado que se trata de un proyecto de gran magnitud, 
auque de la entrevista se concluye que en 1991 se habrá decidió 
ya la construcción de este segundo grupo térmico para la 
ciudad".

______________________ EL ECO
Actualmente se están realizando 
los estudios previos para que el 
proyecto tenga viabilidad, "para 
lo cual -manifestó Fernández 
Espinosa- el ayuntamiento faci
litará el desarrollo de todos aque
llos aspectos que intervengan en 
la decisión de que el grupo térmi
co sea para Puertollano".
Otro de los condicionantes que el 
Ministro expuso al alcalde, que 
estuvo acompañado por el Con
sejero de Industria, José Luis 
Ros, fue la cuantificación de la

potencia eléctrica que se instala
rá a partir de 1991, tras la revi
sión del Plan Energético Nacio
nal, PEN, con el fin de establecer 
con precisión las fuentes de pro
ducción de electricidad, ya sea de 
origen térmico, nuclear o hidroe
léctrico.
Ros y Femández Espinosa insis
tieron al Ministro en la idea de 
que Castilla-La Mancha ha dado 
pruebas de solidaridad con el res
to del Estado y que "ya es hora de 
que se tengan en cuenta las con

traprestaciones".
Aranzadi informó durante el 

encuentro de las previsiones del 
Gobierno con respecto al incre
mento de producción eléctrica 
para 1991 y dijo que ese año se 
pondrán en funcionamiento
2.000 megavatios de potencia, 
pero de forma escalonada.
En la rueda de prensa celebrada 
recientemente, en la que el alcal
de expuso estos temas, dijo que, 
en prinicipio, se autorizarán 800 
megavatios, de los que Puertolla
no reclama 500 para la explota
ción de los 100 millones de tone
ladas de carbón que tieme la 
cuenca minera explotada por la 
empresa nacional Carboníferas 
del Sur (ENCASUR).
El alcalde se refirió a la calidad 

del carbón de esta cuenca minera 
y afirmó que contiene porcentajes 
inferiores de azufre con respecto 
a otras. Asimismo indicó que el 
Ministro no quiso pronunciarse

con respecto al tema, pero que, 
por las alegaciones expuestas, es 
posible que el segundo grupo tér
mico que se construya en España, 
tras la revisión del PEN, sea para 
Puertollano.
Fernandez Espinosa aclaró que 

el ayuntamiento, para agilizar el 
asunto, intentará facilitar la 
construcción de un embalse de 
agua en una zona próxima a la 
factoría de la Compañía Sevillana 
de Electricidad y explicó éste ser
virá para abastecer de agua al 
grupo térmico existente. Además 
se prevén otras vías de abasteci
miento para el nuevo grupo que 
se pretende instalar.
Las funciones de este pantano 

serán las de acumular agua du
rante los meses de mayor afluen
cia del río y para ello la Compañía 
Sevillana, que se haría cargo de la 
construcción, debe tener garan
tías de que el agua no sea utilizadá 
para riegos.

Punto kilométrico de la carretera N -IV  donde ocurrieron los 
hechos
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Miguelturra es el único pueblo de España con dos 
concejales falangistas
Miguelturra, un peque&o municipio muy próximo a Ciudad 

Real, es el único pueblo de España que eligió democrática
mente, en las últimas elecciones municipales, a dos concejales 
de la Falange Española de las JONS.
EL ECO habló con uno de ellos, Jesús León Carrasco, de 45 
años, para intentar saber a qué se debe este singular fenómeno 
dentro de la política nacional. Para el edil, el secreto de su

Carlos Muñoz de Liana / EL ECO

La Falange consiguió en las últi
mas elecciones municipales 516 
votos de los miguelturreños, 39 
más que Alianza Popular y 21 
menos que el CDS, lo que le valió 
dos concejales, uno más que en la 
la legislatura anterior. Jesús 
León reconoce que, tonto en 
1.983 como en 1.987, recibió 
ofertas de AP para presentarse 
bajo sus siglas, "pero preferimos 
hacerlo con Falange, abierta
mente y sin escudamos en otro 
partido".
En el 83 hubo problemas para 

completar la candidatura, pero al 
final consiguieron un concejal, el 
mismo Jesús León, y "sin embar
go, en el 87 tuvimos que elegir 
entre más de 60 personas que

éxito entre sus paisanos reside en que "la gente sabe que 
nosotros lo único que queremos es luchar honradamente por 
el pueblo" y resume su programa político con un rotundo 
eslogan: "Sólo nos importa Miguelturra".
Molesto con el sambenito de "ultras" que pende sobre sus co
rreligionarios, Jesús León se defiende diciendo que "no somos 
unos matones".

querían presentarse". Actual
mente, los dos ediles falangistas 
son los encargados de Mercado, 
matadero y comercio y de Tráfico.
Jesús León, que regenta una 

ferretería en Miguelturra, asegu
ra no haber tenido nunca un 
problema con los concejales de 
otros partidos. "Nosotros", nos 
dice, "hemos apoyado varias 
mociones del PSOE y del CDS. 
Incluso, antes, cuando había un 
concejal comunista, también lo 
apoyábamos cuando era benefi
cioso para el pueblo". El secreto 
de esta buena relación es que "lo 
único que nos importa es Miguel
turra y apoyamos a todo el que 
busque su bien".
La Falange cuenta en Migueltu
rra con una sede, dentro de la cual 
existe un pequeño bar. Es en este

bar donde "la gente toma el pri
mer contacto con nosotros". En la 
actualidad, hay 137 afiliados ("el 
segundo partido, después del 
PSOE, en cantidad de afiliacio
nes"), la mayoría de los cuales 
tienen entre 30 y 45 años, "aun
que también hay muchos entre 
los 18 y los 25".
La Junta Local del partido orga
niza anualmente una celebración 
particular del Primero de Mayo y 
del 20 de noviembre, aniversario 
de las muertes de José Antonio y 
de Franco, y "nunca", puntualiza 
Jesús León, "hemos tenido nin
gún problema con nadie". 
Libertad de acción 
A raíz de las elecciones munici
pales de junio de 1.987 resultaron 
elegidos alrededor de 25 conceja
les falangistas en toda España,

tres de los cuales consiguieron 
hacerse con sendas alcaldías en 
pueblos de Asturias, Guadalajara 
y Palencia. Periódicamente, to
dos ellos mantienen reuniones en 
las que hacen balance de su ges
tión. Pero, a pesar de estos con
tactos, Jesús León subraya que 
"la dirección del partido nos deja 
total libertad para que hagamos 
lo que nos parezca más conve
niente".
El edil miguelturreño confiesa 

que la Jefatura Nacional de su 
partido les propuso a él y al otro 
concejal falangista, su primo José 
León Ruiz, que se presentaran a 
las elecciones a las Cortes de 
Castilla-La Mancha, pero "no 
aceptamos porque no nos intere
sa la política, sólo -insiste Jesús 
León- nos importa Miguelturra".

EL ECO

Las localidades de Ciudad Real, 
Puertollanoy Toledo tendrán, en 
un futuro, gas procedente del 
gaseoducto Madrid-Sevilla, tras 
las negociaciones mantenidas 
entre la Junta de Comunidades de 
Castilla-La
Mancha y la empresa ENAGAS, 
según informó el Gabinete de 
Prensa del gobierno regional. 
Además de ese acuerdo, se está 
analizando la posibilidad de fi
nanciar diversos estudios de via
bilidad para llevar gas procedente 
del gaseoducto Madrid-Sevilla a 
otros municipios de Castilla-La 
Mancha.
En Ciudad Real, las localidades 

que en principio contarán con el 
servicio de gas serán Manzana
res, Alcázar de San Juan, Valde
peñas y Tomelloso.
La financiación de los estudios de 
viabilidad se realizará al 50 por 
ciento entre el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha y ENAGAS.

Charla informativa 
sobre la objeción de 
conciencia

dejará gas en la 
Provincia

__________________  EL ECO
El Comité de Solidaridad con 

los Pueblos de Santa Cruz de 
Múdela y Valdepeñas realizó 
una charla informativa sobre la 
Ley de Objeción de Conciencia y 
la situación de los objetores 
presos en el Estado español. Al 
acto asistió un miembro de la 
Asamblea de Objetores Insu
misos de Madrid.
En la reunión, quedó de mani
fiesto que las llamadas a la in
sumisión y deserción en los 
cuarteles, "está resultando po
sitiva". Por otro lado manifes
taron que entre las acciones 
desarrolladas están las pro
puestas lanzadas para la no re

alización del servicio militar, 
"porque el Estado no nos ofrece 
nada, ni vivienda, ni educación - 
hay que pagar la universidad- ni 
trabajo. Creemos que si no nos 
ofrecen posibilidades para que 
salgamos adelante, no tiene por 
qué pedimos un año de nuestra 
vida a cambio".
Asimismo se refieron a la nece
sidad de potenciar el apoyo, en 
todos los sentidos, a los insumi
sos, y la urgencia de hacer llegar 
a los pueblos de la comarca que 
la objeción es una opción, "hay 
gente -señalaron- que va a la 
mili sin apetecerle y sin tener 
conocimiento de que podrían 
haber hecho algo al respecto"

Para los objetores las lla
madas a la insumisión y 
deserción en los cuarteles, 
"está resultando positiva"

El gaseoducto 
Madrid-Sevilla
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El 12 de Abril será el "Día regional sin tabaco"

EL ECO
El próximo día 12 de abril se 

celebrará en Castilla-La Mancha 
el "Día regional sin tabaco", den
tro de la campaña de prevención 
del consumo del tabaco que orga
niza la Consejería de Sanidad y 
Bienestar Social.
El objetivo de la campaña, que 

está dirigida a los niños entre los 
5 y 14 años, es transmitirles 
mensajes de vida saludable bajo el 
lema "Respira sin tabaco". "Ade
más", según el Consejero de Sa
nidad, Rafael Otero, "hay que 
intentar que los niños sean vec
tores de ese mensaje hacia sus 
familias".
Para incentivar la participación 
de los escolares en la campaña, la

Consejería de Sanidad ha organi
zado un concurso con dos fases, 
una provincial y otra regional. 
Los niños deberán realizar dibu
jos y murales, experimentos 
científicos, actividades de obser
vación y auto-observación, psi- 
codramas y expresión corporal. 
Estas actividades serán presen
tadas y expuestas el 12 de abril y 
se elegirán los mejores trabajos 
por ciclo y colegio, que serán los 
que acudan a los concursos pro
vincial y regional.
También habrá un premio espe
cial para el niño que, a juicio del 
jurado, dé el nombre más adecua
do a la mascota de la campaña, 
que es un globo azul, y otro para el 
escolar que ponga nombre al club

al que pertenecerán todos los que 
participen en la campaña. Los 
premios consistirán en lotes de 
material educativo y deportivo. 
El Consejero de Sanidad destacó 
la coincidencia de la campaña con 
la celebración en 1.989 del Año 
Europeo contra el cáncer, y la 
participación del Ministerio de 
Educación en la iniciativa del 
departamento que encabeza Ra
fael Otero.
La campaña, cuyo presupuesto 

es de unos 10 millones de pesetas, 
contará con el reparto de 250.000 
globos, otros tantos trípticos y 
pegatinas, 180.000 chapas,
60.000 carteles y 10.000 notas 
adhesivas con el lema "Respira 
sin tabaco".

Los empresarios vinícolas, de acuerdo con 
el sistema de codificación establecido por 
el C.R.D.O.
______________________ EL ECO
Uno de los empresarios que se 

habían manifestado en contra del 
establecimiento del sistema de la 
contraetiqueta para identificar 
sus vinos como pertenecientes a 
la Denominación de Origen Val
depeñas, Abilio Obregón, indicó a 
El ECO que está de acuerdo con la 
fórmula transitoria habilitada 
por el Consejo Regulador para su 
empresa y otras veintiuna, con
sistente en una codificación de los 
productos.
Este sistema, que estará en vigor 
hasta que se alcance una fórmula 
definitiva para todos los acogidos 
a la Denominación de Origen,

consiste en unas marcas realiza
das con una máquina fresadora 
que insertará unas muecas en las 
botellas y que variarán según las 
marcas, explicó el bodeguero.
Obregón dijo que aún desconoce 

si sus productos se trasladarán 
hasta la sede del Consejo Regula
dor, que es donde está la máquina,
o si ésta irá rotando por las em
presas que utilicen el sistema ci
tado.
Por otra parte, no se aventuró a 
expresar su opinión sobre qué 
ocurrirá cuando esta medida 
temporal finalice, de cara a esta
blecer el sistema único de la con
traetiqueta.

El empresario manifestó que las
22 empresas que se mostraron en 
desacuerdo con la contraetiqueta 
lo hicieron porque no podían 
afrontar el gasto que requería la 
máquina en cuestión, que podría 
ascender a unos tres millones y 
medio de pesetas. "Además - 
añadió refiriéndose a la maqui
naria de estas empresas- sería 
como intentar instalar una radio 
de lujo a un coche muy viejo". 
Por otra parte indicó que "no 

teníamos intención de salimos 
del Consejo Regulador, si no 
hubieran aceptado nuestras rei
vindicaciones, nos tendrían que 
haber echado".

Compañías 
eléctricas y 
ayuntamientos se 
reunieron en 
Toledo
______________________ EL ECO
Directivos de compañías eléctri
cas radicadas en Castilla-La 
Mancha y representantes de la 
Federación de Municipios y Pro
vincias de la región, se reunieron 
en la sede de la Consejería de 
Industria para dialogar sobre 
cuestiones pendientes de resolu
ción.

En la reunión se analizaron 
cuestiones económicas, al mismo 
tiempo que se arbitraron los 
mecanismos necesarios para agi
lizar en el futuro la situación, a 
veces conflictiva, entre algunos 
ayuntamientos y las compañías 
eléctricas, especialmente los re
lativos al pago del canon y uso de 
caminos vecinales.
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El Centro Coordinador de 
Bibliotecas de Ciudad Real 
ha facilitado a nuestra 
redacción los datos más 
significativos del flujo y

reflujo bibliográfico en la 
Bibliotecas Municipales de 
las poblaciones más habi
tadas de nuestra provincia 
a lo largo de los años 1987 y

1988. Ahora se trata de 
hacer un sucinto estudio 
comparativo sobre las 
obras consultadas durante 
los dos años y el número de

lectores que han leído o 
consultado esas obras. 
Como apéndice de este 
artículo exponemos un 
cuadro orientativo.

El índice de lectura en la provincia

Registró un aumento del 1,4 por ciento en las 
bibliotecas durante el pasado año
en total 224.132 obras fueron consultadas

La mayoría de las bibliotecas no cuentan con una buena he
meroteca

______________________EL ECO
El Semanario EL ECO gracias a 
la colaboración del Centro Coor
dinador de Bibliotecas de Ciudad 
Real y a la de los responsables de 
las Bibliotecas ha estimado opor
tuno realizar un estudio para 
tener conocimiento del índice de 
lectura en nuestra provincia. 
Para llevarlo a cabo, se ha utiliza
do como criterio de selección de 
las ciudades, aquéllas que, por su 
situación estratégica dentro de la 
geografía ciudarrealeña, son un 
núcleo importante de entre los 
pueblos que las rodean, y además 
aquéllas que tienen un número 
mayor de habitantes entre los 
pueblos de su entorno. Estas ciu
dades son por orden alfabético: 
Alcázar, Almadén, Manzanares, 
Tomelloso y Valdepeñas. Con
tactamos, asimismo, con las Bi
bliotecas de Ciudad Real y las de 
Puertollano, una, la segunda, 
dependiente del Centro Coordi
nador de Bibliotecas de Ciudad 
Real por su carácter municipal y, 
otra, la primera, subordinada a la 
Consejería de Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha por su carácter provin
cial. A pesar de la amabilidad de 
los directores de una y otra Bi
blioteca (y los de las demás) que 
nos abrieron gentilmente sus 
puertas, no quedan reflejadas en 
este estudio porque ambas estu
vieron cerradas al público duran
te un período de tiempo determi
nado que oscila entre los nueve 
meses de la Biblioteca de Ciudad 
Real y los dos de la de Puertolla
no. Pero dejamos constancia del 
buen hacer de sus responsables.
A continuación, exponemos el 

balance comparativo de los dos 
años en cuanto a los libros con
sultados y los lectores que lo hi
cieron.

Indice de lectura

Con respecto a 1987, 1988 ha 
registrado un ligero aumento en

cuanto al total de obras consulta
das del +1,4%, registrándose una 
subida de 6500 títulos consulta
dos.
Más negativo ha sido el balance 
en cuanto a la asistencia de lecto
res, ya que se ha producido un 
descenso de 0,2 puntos con res
pecto a 1988. Dentro de este 
apartado de lectores debemos 
hacer dos divisiones: por un lado, 
los lectores masculinos y femeni
nos y, por otro, la edad de los 
lectores, es decir, si los lectores 
superan los 14 años o, por el 
contrario, son menores de dicha 
edad.
Si hablamos del público masculi

no podemos observar que ha des
cendido en 1326 varones lo que 
supone un descenso del 0.6 %. Sin 
embargo, las mujeres han asisti
do más a una Bibüoteca Munici
pal, registrándose un alimento de 
1518, es decir, una subida de 1,2 
puntos sobre el año anterior. En 
este apartado debemos hacer una 
salvedad y ésta es que si bien ha 
habido un aumento en el número 
de mujeres y un descenso en el de 
varones, no es menos cierto que el 
número de hombres que han visi
tado las bibliotecas es mayor en 
los dos años comparados que el de 
hembras, puesto que el total de 
asistencia varonil, con 166826

personas, es superior al del lector 
femenino, que cuenta con un to
tal del38394 personas.

Similares características pre
sentan los guarismos de los ma
yores y menores de 14 años.Los 
mayores de 14 años visitaron 
menos las bibliotecas y consulta
ron menos libros en 1988 que en 
1987, tan sólo visitaron las bi
bliotecas públicas 70670 perso
nas en 1988 frente a las75043 que 
da como resultado un descenso 
del 2%. Los menores de 14 años 
asistieron en mayor número en
1988 con tres puntos de aumento 
con respecto al año anterior. Es el 
público infantil el que más va a las 
Bibliotecas.

Suben los préstamos

A continuación debemos deter- 
nemos en el número de présta
mos bibliográficos. En este capí
tulo tenemos que hacer una nue
va distinción, a saber, ya si nos 
referimos a los préstamos de li
bros en las salas de lectura de las 
Bibliotecas ya si hacemos refe
rencia a al número de préstamos 
a domicilio. En este apartado hay 
una doble subida: por una parte, 
los préstamos en Biblioteca, aun
que han ascendido, lo han hecho 
de forma ligera, ya que el aumen
to es de un +0.4 puntos con 1348 
obras prestadas más que en 1987. 
Más claro ha sido el aumento en 
los préstamos a domicilio con una 
subida del 6% en 1988, que supo
ne un aumento de 5108 volúme
nes prestados. No podemos esta
blecer una comparación entre los 
dos porcentajes porque el número 
total de préstamos en biblioteca 
en los dos años es de 352458 y el 
total de préstamos a domicilio es, 
en los dos años de 87260.
Sí podemos sacar,por el contra

rio, algunas conclusiones: los lec
tores masculinos son los que más 
hacen uso de los libros públicos o, 
por lo menos, los que más visitan 
las bibliotecas; los niños, es decir
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CUADRO GENERAL ESTAD ISTICO  EN VALORES ABSOLUTOS

AÑOS ALCAZAR ALMADEN MANZANARES TOMELLOSO VALDEPEÑAS

Obras 87 39733 33406 62291 39475 42727consultadas¡ 88 37140 28625 55025 49637 53705
Total de 87 39733 27092 35924 28500 21265lectores 88 36140 22826 37308 31926 24463

Varones 87 20629 13438 22457 14597 1295588 19422 11274 22005 16114 13935

Hembras 87 19104 13654 13467 13903 831088 16791 11274 15303 15812 10528

Mayores 87 19660 14099 21347 12064 7873de 14 años 88 17870 12365 18039 13528 8868

Menores 87 20073 12993 14577 16436 13392de 14 años 88 18370 10461 19269 18398 15595

Préstamos 87 30194 30063 51298 30212 33788Biblioteca 88 27497 25275 40179 39650 44305

Préstamos 87 9539 2342 10993 9263 8939a domicilie 88 8646 3366 14846 9926 9400

el público infantil menor de 14 
años aventaja en sus visitas a los 
adultos y adolescentes; y, por úl
timo, los lectores ciudarrealeños 
prefieren hacer sus consultas en 
las salas de lectura antes que en 
su domicilio.

Consideraciones

Pero, no debemos centrar este 
artículo en un frío estudio esta
dístico, puesto que en las Biblio
tecas existen problemas de varia 
índole. Uno de ellos y, quizá el 
principal, es el de la falta de con-

cienciación de los dirigentes polí
ticos que no suministran los re
cursos necesarios para el funcio
namiento fluido de las bibliote
cas. Estos recursos son de distinto 
tipo: humano, bibliográfico, téc
nico.
En primer lugar, la falta de per- 

sonad da lugar a que una gran 
parte de los libros de nueva ad
quisición no puedan ser fichados. 
En segundo, la ausencia de los 
últimos títulos aparecidos en el 
mercado bibliográfico que a veces 
llegan con tanto retraso que ya 
han dejado de ser actualidad. En

este sentido, debemos hacer hin
capié en que no existen obras 
científicas importantes que ha
gan frente a la demanda de los 
estudiantes de estas ciudades, 
pues no podemos pasar por alto 
que estos núcleos de población 
cuentan al menos con un centro 
de Bachillerato o con un centro de 
Formación Profesional. Por últi
mo, la falta de recursos técnicos. 
Hoy que vivimos una nueva era 
de la historia en la que el ordena
dor se hace omnipresente, no 
contamos, en uno de los lugares 
donde tal vez más falta haga,

PRIORIDAD DE LOS TEMAS EN UN VALOR DEL NUMERO 1 AL 4

ALCAZAR ALMADEN MANZANARES TOMELLOSO VALDEPEÑAS

87 88 87 88 87 88 87 88 87 88
Obras
Generales

3 3 2 2 1 1 1 1 2 1

Obras
Infantiles 1 1 1 1 2 2 2 2 1 2

Literatura 2 2 3 3 4 4 4 4 4 4

Ciencias 4 4 4 4 3 3 3 3 3 3
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SOCIEDAD
José Luis Paniagua

”A1 Poder no le interesan los individuos centrados”
José Luis Paniagua Tébar, "uno de los más destacados 

psicofísicos contemporáneos", como se le define en la 
contraportada de uno de sus libros, El Hombre Energía 
Estructurada, es conocido por sus estudios sobre el 
individuo, entendido como una forma de energía, y 
abordado a través de sus conocimientos de la praxis del 
cuerpo, la bioquímica y las teorías analíticas.

Valdepeñero de origen, Paniagua está convencido de que 
"al poder no le interesan los individuos centrados, sino la 
gente manipulable y débil". Su filosofía de la vida le hace 
pensar que la situación política, social y económica está 
manejada como si se tratara de un juego, de niños.
En este sentido afirmó que el escándalo levantado por el 
libro "Versos Satánicos" de Salman Rushdie "interesaba"

Luisa Gallardo/EL ECO

"AI poder no le interesan los 
individuos centrados, sino la gen
te manipulable y débil. La perso
na que es capaz de vivir el mo
mento presente, sabe estar aquí- 
ahora y gozar, es poco consumis
ta y difícilmente manipulable" , 
según la teoría de Paniagua.
Por otra parte, se mostró con

vencido de que los gobiernos co
nocen perfectamente los proble
mas más acuciantes de la huma
nidad "y no ponen soluciones 
porque no interesa". "Hay una 
rueda -añadió el filósofo- si se 
toma una decisión en contra de 
ella, te aplastan. Por eso el go
bierno socialista (el de Felipe 
González) gobierna tirando a la 
derecha, porque no puede hacerlo 
de otra forma. Sin embargo, hu
biera sido mucho más honrado 
que lo hubiera dicho desde el 
principio".
' "Estoy convencido -abundó- de 
que hay otra manera más digna 
de gobernar y que consiste en 
sacar las cajas negras y ver la 
realidad del problema el día que se 
consigue llegar al poder". 
Paniagua se refirió a su teoría 

sobre la utilización del cerebro 
por occidentales y orientales. 
Según la misma, los occidentales 
hacen uso de la parte izquierda 
del cerebro, que es donde se 
asienta el conocimiento lógico, 
lineal y racional; y los orientales 
utilizan la parte derecha, que se 
traduce por conocimiento analí
tico, sistemático y donde se pro
duce una estructuración del yo. 
"Curiosamente los occidentales 
hemos parido técnicas para curar 
los trastornos del yo, es decir, 
para curar el lado derecho del 
cerebro; y los orientales saben 
que el cuerpo es fundamental 
para el conocimiento, no han di
sociado el cuerpo del espíritu y no 
tiene miedo a la muerte".
"Por otra parte, la base del cere
bro es el hipotálamo, donde radi
ca la sabiduría y la consciencia, es 
decir, aquello que se percibe sin

necesidad de procesarlo racional
mente. Nostros no sabemos nada 
del hemisferio derecho del cere
bro ni del hipotálamo y será difícil 
salir de la situación en la que 
actualmente se encuentra la 
humanidad sin ésto".

Rushdie, Sida y Desarme

Los enfrentamientos producidos 
entre occidente y el pueblo mu
sulmán a causa del libro de Sal
man Rushdie "Versos Satánicos" 
son simples "mecanismos de dis
persión" para Paniagua. "Rush
die no es el único que ha escrito 
sobre Mahoma en ese sentido. 
Hay un momento determinado en 
el que interesan ciertas cosas, 
descalificaciones" . Asimismo 
añadió que desconoce si el escán
dalo estaba programado , pero 
aseguró que "se está manipulan
do, iguel que se hace con el Sida, el 
tabaco o la Bolsa. Lo que se cierto 
es que Rushdie se ha complicado 
la vida o se la han complicado".
Por otra parte cuestionó que 

todas las complicaciones surgidas 
entre gobiernos de distintos paí
ses por la publicación del libro, 
sean tales realmente, ya que para 
Paniagua la situación "es un jue
go de niños". "Es como las con
versaciones sobre la paz entre 
Reagan y Gorvachov. Es mentira 
que quisieran intentar el desar
me, sólo tenían interés en desar
mar a los demás . Lo mismo ocu
rre con la guerra entre Irán e 
Irak, llega un momento en que, a 
nivel interancional, interesa que 
termine. Ahora, todos hablamos 
de Rushdie, y no de los problemas 
cotidianos".

La idea de la muerte y el fenó
meno de la agresividad con- 
tenida

"Las cosas son muy sencillas, lo 
que pasa es que nos negamos a 
reconocer lo obvio y argumenta

mos contra ello. En el fondo de 
todo ser humano, lo que se cues
tiona es la muerte, es algo de lo 
que no se puede hablar, un tema 
tabú".
Hay dos tendencias derivadas de 
la idea de la muerte, la destructi
va y la evolutiva -según Pania- 
gua- , la primera implica una 
autodestrucción por miedo a 
morir y la segunda conlleva un 
escape para intentar vivir, "pero 
como la negación de la muerte 
está dentro de tí, no puedes vivir". 
El punto de partida de todas sus 
ideas es que el ser humano es una 
energía estructural, y la materia 
es energía que se esrtructura, que 
se limita en el espacio y el tiempo. 
El ser humano está compuesto 
por una energía localizada en el 
volumen que ocupamos en el 
espacio y sobre esta estructura se 
asocian otras energías más libres: 
mentales, emocionales, senti
mentales, etc, que dependen de la 
calidad de nuestro cuerpo.

Las energías del cuerpo

"Tenemos una serie de energías 
en nuestro cuerpo con diferentes 
finalidades. En la medida en que 
estas finalidades no son cubier
tas, las energías se van inhibien
do, perturbándote interioremen- 
te y lanzándote simultáneamente 
al futuro o al pasado como año
ranza. La capacidad de vivir el 
momento presente se va per
diendo. Hoy día la mayoría de la 
gente desea que llegue el fin de 
semana, las vacaciones... y no 
está en el momento de cada día. 
La única posibilidad de satisfac
ción del ser humano es tener la 
capacidad de vivir el momento 
presente"
El fenómeno de la agresividad 

contenida se entiende desde la 
teoría de la fuente de siete caños. 
Por el caño principal entra la 
energía vital que se vierte por los 
otros caños. Si uno de éstos se 
obstruye, sube el nivel del agua en 
la fuente y se generan posos que

taponan otros caños. Los siete 
caños se refieren a las siete cali
dades • de la 
energía:supervivencia, relación 
sexual, poder, afectividad, inter
comunicación, conocimiento 
mental y grado de consciencia. 
Cuando la obstrucción es grande, 
llega un momento en el que surge 
el caño de la agresividady como es 
más pequeño que el de la energía, 
surge la locura y la esquizofrenia, 
explicó el filósofo.

El hábitat del hombre

Paniagua se refirió a la descone
xión del hombre con la naturaleza 
y a la falta de espacio vital para 
vivir. Hoy día, puso como ejem
plo, la gente se ve obligada a 
habitar en pisos pequeños, en los 
que oyen los ruidos de la calle, la 
televisión del vecino, etc., todo 
ello condena al individuo a estar 
insatisfecho.
De todas sus teorías, Paniagua 

saca una conslusión "la verdad 
absoluta no se encuentra en los 
procedimientos occidentales, ni 
en los procedimientos orientales, 
ni en los mixtos oriente-occiden- 
te. No hay respuestas racionales 
definitivas a los interrogantes del 
ser humano".
José Luis Paniagua, que actual
mente es profesor en un centro 
madrileño donde acude gente con 
problemas psicológicos y de otros 
tipos, ha publicado tres libros "El 
hombre energía estrcuturada", 
"El equilibrio cuerpo-mente" y 
"El primer círculo", que aborda el 
tema de "lo obvio como funda
mental", la capacidad de la refle
xión y la autocrítica, desde los 
puntos de vista de la energía, 
biología, psicologíay la experien
cia del trabajo corporal. 
Actualmente trabaja en otros 

dos libros en los que tratará el 
planteamiento ante la muerte y la 
desconexión del hombre con lo 
primario, (en uno de ellos) y la 
evolución de la energía ante el 
movimiento corporal.
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______________________ DEPORTES
Pormenores de un derbie

Manzanares C.F. -  Almagro C.F.

Plantilla del Manzanares Club de Fútbol

Juan Díaz Benito/EL ECO 
Manzanares

El pasado domingo se celebraba 
en Manzanares, el partido cum
bre de la regional preferente gru
po I, Manzanares C.F. y Almagro 
C.F..Nosotros, desde este espacio 
que semanalmente ocupamos en 
"Eco de la Mancha", vamos a in
tentar sacar los pormenores de 
este derbie.
En el aspecto deportivo, se en

frentaron dos filosofías distintas 
de entender el fútbol. Manzana
res C.F., un conjunto hecho en 
Madrid, todos jugadores de reco
nocida valía dentro de la Tercera 
División Castellana, valga como 
botón de muestra, Emilio , hom
bre que ha militado en el Guada- 
lajara, San Femando, Mallorca, 
entre otros muchos equipos; 
también puede valemos como 
ejemplo, Ramírez, futbolista que, 
entre otros conjuntos, ha estado 
en Leganés, Parla, Córdoba. Es
tos son dos ejemplos de un club, 
que se ha hecho solamente con las 
miras de ascender de categoría. 
En lo que se refiere al apartado 
económico, puede que el presu
puesto del club azul ronde esta 
temporada los veinte millones de 
pesetas.
Frente a la forma de concebir el 
fútbol en Manzanares esta tem
porada, está la del Almagro C.F., 
un equipo cuya base se ha hecho 
con jugadores de la localidad, 
Miguel Angel Ureña, Gerano, 
Cañizares, pueden ser un ejemplo 
claro. No todos son jugadores de 
la localidad, también el Almagro 
de esta temporada está reforzado, 
pero siempre con jugadores de la 
provincia, Carmelo, Ñachi, Rafa, 
Luna, entre algunos otros. En la 
parte económica también la dife
rencia es grande, ya que el presu
puesto, de los de la ciudad de los 
encajes, puede que no pase de los 
diez millones de pesetas. 
También en la parte técnica, la 

diferencia es grande, los de Man
zanares tienen contratados los 
servicios de un afamado entrena
dor madrileño, D.Victoriano de 
Pablos "Taño".Este hombre co
bra unos emolumentos conside
rables. Al contrario el Almagro 
C.F., son dos hombres de la loca
lidad quienes, sin apenas recibir 
nada a cambio, están desarro
llando un trabajo serio y planifi
cado, Manolo Trujillo como en
trenador y Angel Luis Horcajada 
como preparador físico.
Nosotros al respecto sacamos 

nuestras particulares conse
cuencias, el conjunto manzana- 
reño es fácil que esta temporada 
logre ascenso de categoría, debido

a que el equipo es de primer orden 
dentro de la regional prefente 
castellano-manchega, pero pue
de que también durante irnos 
años, la vida le sea feliz en Terce
ra División. En el momento que 
en el fútbol de Manzanares desa
parezca el mecenas de tumo 
¿dónde buscará el fútbol de nues
tra ciudad su nutrición para 
mantenerse en una determinada 
categoría? Jugadores de la locali
dad, no habrá en muchos años, 
debido a que la cantera ha dejado 
de cuidarse, cuando los jugadores 
de la localidad no existan, siem
pre se dependerá de alguien que 
ponga sus dineros para que se 
diviertan los demás.
El Almagro C.F. puede que este 

año no alcance la categoría na
cional, pero de una forma u otra, 
el porvenir del fútbol en esa boni
ta ciudad está asegurado, debido a 
que de lo primero que se han 
preocupado ha sido mantener las 
categorías inferiores para que 
después, sin grandes esfuerzos, 
año tras año, Almagro siempre 
tenga un equipo representativo 
dentro del fúlbol castellano- 
manchego.
En absoluto son culpables, en el 
más completo sentido de la pala
bra, los dirigentes del fútbol de 
Manzanares. Vamos a intentar 
explicar tal contextura.
Han sido varios los años, en 

nuestra ciudad, donde la base ha 
sido primordialmente de la loca

lidad; en estos años, el apoyo de la 
afición ha sido nulo, pareciendo 
que la gente pasaba, de irnos 
hombres que altruistamente es
taban defendiendo los colores del 
equipo de su pueblo. El pasado 
domingo fue un ejemplo claro de 
lo que anteriormente comentá
bamos: por primera vez en mu
chos años, el "José Camacho" 
presentó un gran aspecto en lo 
que ha público se refiere, pero el 
dato es que en este equipo no hay 
ni un solo jugador de la ciudad que 
representan. Las consecuencias 
de todo lo descrito anteriormente 
son que la afición de Manzanares 
no quiere saber nada en absoluto 
de un fútbol estable, solamente 
piensa en que alguien, este año el 
Sr "Emilio Mejías Mansilla", se 
gaste los dineros de su bolsillo 
para su divertimento. La afición 
de Manzanares tampoco quiere 
saber nada en absoluto de los 
jugadores locales, ya que cuando 
han salido, sólo se han preocupa
do de chillarles, incitando a su 
hundimiento, tanto deportivo 
como moral.
No toda la culpa iba a ser de la 

afición, los dirigentes tampoco, 
en estos años que van a ser vacas 
gordas, se van a preocupar de 
cuidar la categoría, ya que para su 
orgullo o ego personal, han visto 
el campo lleno, cosa que no había 
ocurrido en muchos años; tam
bién del enfrentamiento surgido 
el pasado año con los jugadores

locales, hace que éstos sean al
guien a no tener en cuenta, ni por 
afición ni por directiva. Todo lo 
anterior, hace que esto que esta
mos haciendo que, pese a quien le 
pese, el futuro del fútbol castella- 
no-manchego tiene que estar en 
su nutrición propia. Mientras que 
esto no ocurra así, el fútbol de 
nuestra región sera ir pisando en 
una nube o echarle agua a un 
botijo que carece de fondo.
Queremos terminar felicitando 

al Almagro C.F. por su planifica
ción seria, por su saber esperar, 
olvidándose de cantos de sirena, 
categoría nacional por ejemplo. 
El pasado domingo, el conjunto 
encajero, puso en liza dos juveni
les en su encuentro frente al 
Manzanares, José Angel y José 
Luis Ureña, siendo esto un ver
dadero éxito dentro de un fútbol 
regional que ha perdido la brúju
la. Otro ejemplo claro es que el 
Almagro C.F. esta temporada 
destina un millón de pesetas de su 
presupuesto para el conjunto 
juvenil que milita en la regional 
preferente juvenil. Queridos lec
tores, parece ser que nuestra lu
cha no es predicar en el desierto, 
los dirigentes del fútbol, en la 
ciudad de los encajes, han optado 
por un fútbol basado en la cante
ra. Algún día serán los adelanta
dos en un fútbol castellano- 
manchego que lentamente cami
na hacia una bancarrota o desa
parición.
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DEPORTES
Manuel Rayo revalidó el título provincial juvenil de 
ajedrez
Carlos Muñoz de Luna / EL ECO 

Valdepeñas 
La semana pasada tuvo lugar en 
Valdepeñas la fase final del 
Campeonato Provincial de aje
drez en categoría juvenil, para 
menores de veinte años, del que 
salió vencedor, por tercer año 
consecutivo, Manuel Rayo Gutié
rrez, que es también el actual 
campeón juvenil de Castilla-La 
Mancha.
Manuel Rayo, de 15 años y natu
ral de Puertollano, se impuso en 
el torneo a otros trece jóvenes 
ajedrecistas de toda la provincia, 
entre los cuales destacaron los 
representantes de Socuéllamos, 
que ocuparon del segundo al 
quinto puesto de la clasificación 
final. El campeonato se disputó a 
seis rondas por el sistema suizo. 
El campeón juvenil, que juega al 
ajedrez desde los cuatro años, 
cuenta entre sus mayores triun
fos con las tablas que le arrancó 
nada más y nada menos que a 
Karpov, actual subcampeón del 
mundo. Esto ocurrió en Alcázar

de San Juan en octubre del año 
pasado, durante unas partidas 
simultáneas que disputó el juga
dor soviético.
Manuel Rayo participó también 

en el último campeonato nacional 
juvenil en el que, a.pesar de ser el 
jugador más joven, consiguió co
locarse en la mitad de la clasifica
ción. Actualmente, y aunque aún 
no la ha recibido, disfruta de una 
ayuda de 100.000 pesetas que le 
concedió la Junta de Comunida
des.
El año que viene, Manuel se irá a 
Granada a iniciar la carrera de 
medicina, pero "seguiré jugando 
al ajedrez mientras no me quite 
tiempo para estudiar". Normal
mente le dedica a este deporte 
unas cuatro horas diarias, aun
que "antes de un torneo impor
tante puedo entrenar hasta seis 
horas".
En segundo lugar quedó Pío Je
sús García, de 11 años, que el año 
pasado consiguió el campeonato 
provincial infantil y que también 
jugó contra Karpov en Alcázar,

aunque con peor suerte que 
Manuel Rayo. De todas maneras, 
"mi partida fue la más larga de 
todas, aguanté más de cuatro 
horas".
Según todos los indicios, y dado el 
alto nivel de juego que Pío exhibe 
a su edad, le espera un gran futu
ro en el ajedrez nacional. "Juego 
al ajedrez", nos cuenta , "desde 
que tenía cuatro años y le dedico 
una hora al día, jugando con un 
computador y ensayando juga
das".
Pío tiene un hermano, Felipe, de 
8 años, que ha quedado clasifica
do en cuarto lugar en el campeo
nato provincial, del que era el más 
joven participante. Orgulloso, 
confiesa que "una vez le gané a 
Pío en el colegio". A ambos her
manos les enseñó a jugar al aje
drez su abuelo, y ahora es su 
padre el que los acompaña a los 
torneos. Según señala Pío, "gra
cias a mi padre hay tanta afición 
en Socuéllamos al ajedrez, porque 
organiza torneos y mueve a la 
gente".

Partida entre Pío Jesús Gar
cía (blancas) y Manuel Rayo 
(negras), disputada en la ter
cera ronda y en la que se de
cidió el primer lugar del cam
peonato provincial juvenil.

1 -  P4AD, P4AD; 2 -  C3AR, 
C3AR; 3 -  P4D, PxP; 4 -  CxP, 
C3AD; 5 -  C3AD, P3R; 6 -  
P3TD, P4D; 7 -  P3R, A2R; 8 -  
A2R, O-O; 9 -  0-0, P4R; 10.- 
C3A, A3R; 11- PxP, CxP; 12,- 
A5CD, P3A; 13 -  A4A, C2A; 14- 
AxA+, CxA; 15.- DxD, TRxD; 

16 -  P4CD, P3TD; 17 -  A2CD, 
TD1A; 18- TR1D, C2A; 19- 
TxT, TxT; 20 -  T1D, TxT; 21- 
CxT, C4D; 22 -  C3A, CxC; 23.- 
AxC, P4CD; 24 -  C2D¿, P4TD; 
25 -  PxP, AxP; 26 -  C3C, R2A; 
27 -  P4R, R2R; 28.- RIA, R2D; 
29 -  R2R, R2A; 30 -  A2D, R2C; 
31- A3R, R3T; 32 -  A6C, A5C; 
33.- C5A+, AxC; 34.- AxA, RxP; 
35 -  R3D, R5T; 36 -  R3A, P3CR; 
37- P4CR, P5C+; 38- R2C, 
R4C; 39 -  A3R, R5A; 40 -  R2A, 
C5D+; 41- R1D, R6D; 42.- A2D, 
P6C; 43.- A1A, RxP; abandonan 
las blancas.
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PASATIEMPOS

RESPUESTAS AL CRUCIGRAMA 4 CRUCIGRAMA 5 J.LT.
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RESPUESTA AL JEROGLIFICO 4

Un armario ( 1, arma, rio )
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OFERTA DE SUSCRIPCION
TARIFA ANUAL 3.500 ptas. (52 números)

Nombre _

Apellidos

Dirección

Código Postal- 
Provincia-----

-Población
Telefono

Forma de pago:
I I Talón bancario a nombre de SADYFISA EDICIONES S.A., CJ 

Empedrada, 2. 1 3 3 0 0  VALDEPEÑAS
IZ] Giro Postal número Fecha

Suscripción por un año

CORTAR o COPIAR y enviar firmado a:
Departamento de Suscripciones. SADYFISA EDICIONES, S.A., 
cJ Empedrada, 2. 13300  VALDEPEÑAS

1 2 3  4 5 6  7 8  9 10

1

2
3

4
5
6

7
8

9
10

■□■
■□■

■ □■ □■ ■ ■■□
HORIZONTALES

1.- sastras. 2.- Metal. Quita filo a 
un arma. 3.- Concavidades. 
Afecto, cariño. 4.- Pone precio a 
algo. Apellido. 5.- Elemento Quí
mico. Al revés, encuadraba. 6.- 
Mil. Cien.. Al revés, octava parte 
del real columnario. 7.- nombre 
de varón. Enplural, parte del 
brazo. 8.- En femenino, poco 
frecuentes. Todo lo que tiene 
entidad. 9.- Extraterrestre. Per
sonaje bíblico. Cincuenta. 10.- 
ciencia que trata de la significa
ción de las palabras.

VERTICALES

1.- Hábitos. 2.- Dar al viento. 
Funciona el corazón. 3.- Procu
rar hábilmente que uno diga o 
descubra algo. Mil. 4 -  Conso
nante. Al revés, nave. Costal. 5.- 
A1 revés, Sindicato Español Uni
versitario. Al revés, escuché. 
Apócope de santo. 6.- Registro 
mercantil. Al revés, sindicato. Al 
revés, pronombre personal. 7.- 
A1 revés, conoce. Al revés, empie
za. 8.- Nombre de varón. Cien. 
9.- Sorprendidos. Vocal. 10.- 
Fiesta. Cloruro de sodio.

EROGUFICO 5 I.L.T.

¿ Qué harías tu ?
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EL CINE EN T.V.
JUEVES 30

TVE-1 NOCHE.
EL LADRIDO__________
(Bestias humana).
(1977) 91 minutos. 
Dirección y guión: Pedro 
Lazaga.Intérpretes: An
tonio Ferrandis, María Lui
sa San José, Juan Lilis Ga- 
liardo, Lina Canalejas, 
Manuel Tejada, José R. 
Linfante,Lola Lemos.
Dos delicuentes que han 

robado la nómina de una 
fábrica, huyen a través de 
los montes asturianos, des
arrollándose allí la acción.

VIERNES 31

TVE-1 22,25 HORAS.
RAN. _________________
(lian, 1985) 163 minutos. 
Director: Akira
Kurosawa.Intérpretes: 
Tatsuya Nakadai, Satoshi 
Terao, Jinpachi Nezu, Mie- 
ko Harada, Dai suke Ryu. 
Moderna versión de la tra
gedia de Shakespeare "El 
rey Lear". La trama fue 
transportada al Japón del 
Siglo XVI.

Satoshi 
Terao

TVE-1 NOCHE
AVENTURAS Y AMO
RES DE SCARAMOU-
CHE.___________________
(The Loves and times of 
Scaramouche, 1975)
96 minutos.
Director: Enzo G. 
Castellari. Guión; Tito 
Carpi-Enzo G. Castellari. 
Intérpretes: Michael Sa- 
rrazin, Ursula Andress, 
Aldo Maccione, Giancarlo 
Prete, Michael Forest, Sal 
Bogese.
Scaramouche es un aven

turero tan perseguido por 
las mujeres como ducho en 
escapar de sus maridos.

Ursula
Andress

SABADO 1

TVE-1 7,30 HORAS. 
TOM, DIK Y HARRY. 
(Tom, DiK and Harry, 
1941)
85 minutos.
Dirección: Garson Kanin 
Guión: Paul
Jarrico.Intérpretes: Gin- 
ger Roge'rs, Burgess Mare- 
dith, Alan Marshal, Jane 
Seymour, George Murphy. 
Una chica, alegre y soña

dora, tiene tres pretendien
tes donde elegir; no es fácil, 
ya que, los tres tienen cua
lidades por las que se siente 
atraída.

------

David 
Henmings

TVE-1 16,05 HORAS. 
ALFREDO EL GRANDE. 
(Alfred the great, 1969). 
117 minutos.
Direcció: Clive
Donner.Guión: Ken tay- 
lor-James R. Webb. 
Intérpretes: David 
Hennings,Michael York, 
Colin Blakely, Prunella 
Ransome, Julián Glover, 
Alan Dobie.
En el Siglo IX las hordas 

Vikingas asolaban las inde
fensas costas británicas.

TVE-1 NOCHE. 
SANGRE Y ARENA. 
(Blood and sand, 1941) 
120 minutos.
Direcció: Rouben
Mamoulian. Guión: Jo 
Swerling. Intérpretes: 
Tyrone Power, Rita Hay- 
worth,LindaDarnell,Ant
hony Quinn, J ohn Garradi-

Tyrone Power 
en sangre y 
arena

ne.
Adaptación de la novela de 
B lascolbañez .Despuésde la 
lucha un hombre ha conse
guido triunfar como torero. 
Su vida es ahora cómoda y 
feliz.

DOMINGO 2

TVE-1 4,20 HORAS. 
UNA RESPETABLE  
DAMA BURGUESA. 
(kleinhoff Hotel, 1977)
99 minutos.
Dirección: Cario Lizzani. 
Guión: Orsini Rosati. 
Intérpretes: Corinne 
Clery, Bruce Robinson, Mi- 
chele Placido, Katia Rupe, 
Rdolfo Dal Pra, Peter Kem. 
La protagonista es una be
lla mujer, perteneciente a la 
buerguesía. Conooce a un 
joven revolucionario, per
seguido por la policía, que le 
hará olvidar las convenien
cias sociales.

Claoude
Raims
en

Amigos Apasionados

TVE-1 7,30 HORAS. 
AMIGOS APASIONA
DOS.____________________
(the passionate friends, 
1948)
90 minutos.
Dirección: David Lean. 
Guión: Eric
Ambler.Intérpretes: Ann 
Todd, Trevor Howard, 
Claude Rains, Betty Ann 
Davies.
La protagonista se enfren
ta al problema de vivir feliz 
en su matrimonio con un 
hombre mayor que ella, o 
vivir un verdadero amor con 
un hombre de su edad.

TVE-1 16.05 HORAS. 
NINERA MODERNA. 
(Sitting-pretty, 1948)
82 minutos.
Dirección: Walter 
Lang.Guión: Hugh 
Helbert. Intérpretes: Clif- 
ton Webb, Mauren O'Hara, 
Robert Young, Richard 
Haydn, Lousie Allbritton. 
La comedia narra las peri
pecias de una familia por 
conseguir vina niñera.
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EL CINE EN T.V.

TVE-1 22,45 HORAS 
CONAN EL DESTRUC
TOR.____________________
(Coman the destróyer, 
1984)
97 minutos.
Dirección: Richard 
F l e i s c h e r .  
I n t é rp r e t e s :A r n o ld
Schwarnezegger, Grace 
Jones, Wilt Chamberlain, 
Tracey Walter.
Connan debe de combatir a 

sus enemigos, dotados de 
podere mágicos para conse
guir el regreso a la vida de su 
gran amor.

Amold
Schwarzenegg

TVE-1 NOCHE
SOSPECHA.
(Suspicion,1941)
95 minutos
Dirección: Alfred
Hitchock,Intérpretes: 
Gary Grant, Joan Fontaine, 
Nigel Bruce, Cedric Hard- 
wicke, May Whitty.
Una mujer descubre que su 
marido, detras de su simpá
tica fachada es un perfecto 
amoral.

LUNES 3 NOCHE

MANDELA 
AÑO 1987
Dirección: Philip Savaille. 
Intérpretes: Danny Glo- 
ver, Alfre woodard.

MARTES 4

TVE-1 22,20 HORAS. 
LAS AVENTURAS DE 
JEREMIAH JOHNSON. 
(Jeremiah Johnson, 
1972)
Dirección: Sydney Pollack. 
Intérpretes: Robert Red- 
ford, Will Geer, Stefan Gie- 
rasch.

Robert
Redford

TVE-1 NOCHE
VICTOR o VICTORIA. 
(Victor und Vioktoria, 
1933)
Dirección: Reinhold 
Schunzel. Intérpretes: 
Renate Muller, Hermann 
Thimig, Adolf Wohlbruck 
Hilde Hildebrand.
Una comedia ambientada 
en el ambiguo juego de la 
bohemiaque narralas peri
pecias sufridas entre un 
homoxesual y una joven 
cantante que ante la impo 
sibilidad de encontrar tra
bajo se hace pasar por ur 
chico, sirviendolede mana
ger el homoxesual, quien le 
introduce en el musis-jol.

MIERCOLES 5

TVE-1 NOCHE.
EL ABISMO NEGRO.
(El abismo negro, 1979) 
Dirección: Akira Kurosa- 
wa. Intérpretes: Maxim 
Munzuk, Yuri Solomin.

JUEVES 30

TVE-2 22,15 HORAS.
LA VIUDA DE MOT-
NIEL.__________________
1979. 104 minutos. 
Dirección: Miguel Littin 
Guión: Miguel Littin-José 
A g u s t í n .  
Intérpretes.G erald ine 
Chaplin, Nelson Villagra 
Katy Jurado, ernesto Gó
mez Cruz, Pilar Romero 
Reinaldo Miravalles. 
Cuando muere José Mon- 

tiel, la única que le llora e¡: 
su viuda, ignorantedel odio 
que fúe sembrando a su al
rededor.

VIERNES 31

TVE-2 17,15 HORAS. 
GAYARRE.
1958. 109 minutos. 
Dirección: Domingo Vila- 
domat. Guión: Ignacio Al 
decoa. Intérpretes: Alfre
do Kraus, Luz Márquez 
Pastor serrador, Adrianc 
Dominguez.

Biografía del gran tenor 
español Julián Gayarre.

DOMINGO 2

TVE-2 18,00 HORAS. 
LA MASCARA DE LA 
MUERTE ROJA.
(The masque of the red 
death, 1964)
85 minutos.
Dirección:Roger Corman. 
Guión: CharlesBeaumont. 
Intérpretes: VincetPrice, 
Hazel Court, Jane Asher, 
Patrick Magee.
Durante la Edad Media la 

plaga conocida como 
"Muerte Roja" llega a todos 
los ricones de Italia.

LUNES 3.

TVE-2 21,20 HORAS. 
Ciclo: Eric Rohmer.
LA BUENA BODA.
(la beau mariage, 1981) 
Dirección: Eric
Rohmer .Intérpretes:  
Beatrice Romand, Andre 
Dussolier, Arielle Dombas- 
le.

Alcázar.
Sábado 1 
Nuria Gómez.
Avenida Constitución 
Domingo 2
Tomás García Escriba
no.
Avenida de Quero, 2 
Almadén.
Sábado 1
Miguel Pérez Ollero, 
c/ Estanislao Cabani- 
llas.
Domingo 2 
Miguel Pérez Ollero, 
c/ Estanislao Cabani- 
llas.
Ciudad Real.
Sábado 1 
Sempere Gil C.
Pso. Carlos Eraña, 4
Blo. 15
Domingo 2
Adela Peris Sánchez.
c/ Ronda Santa María, 2
Daimiel.
Sábado 1
N. Lozano-Ruiz Valde
peñas.
c/ Arenas, 19 
Domingo 2

FARMACIAS

N. Lozano-Ruiz Val
depeñas, 
c/ Arenas, 19 
Manzanares.
Sábado 1
Juana Bebeytez Alon
so.
c/ Monjas, 16 
Domingo 2
Juana Beneytez Alon
so.
c Monjas, 16 
Puertollano.
Sábado 1
Nicolás Arenas Fer
nández.
Paseo San Gregorio, 18 
Domingo 2
F. García Lozano- 
Garzas. 
c/ Acederas, 1 
Tomelloso.
Sábado 1 
E. Peitaví García, 
c/ Don Victor, 82 
Domingo 2 
Pilar Rubio Ros. 
c/ Santa Rita, 37

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #4, 31/3/1989.



Año I / Número 4
S E M A N A R IO  D E IN F O R M A C IO N Viernes, 31 de Marzo de 1989

S e llamaba Antonio y había nacido en 
Córdoba; entre sus apellidos no podía 

faltar el Herediay el Torres, aunque no sa
bemos si era hijo y nieto de Camborio, ni 
que, con una vara de mimbre, fuese a 
Sevilla a ver los toros. Era moreno y gar
boso, y de su majeza y su belleza gitana, 
bien podrían hablar las crónicas.
Gitano de pura cepa; no ha muerto en una 
reyerta entre embestidas de navajas de Al
bacete, bajo la luz de la luna con reminis
cencias trágicas de viejo romance medie
val; pero era hermoso su perfil como viva 
moneda que nunca se volverá a repetir. Ha 
muerto cerca de Bangkok, en la lejana 
Indochina, ahito de heroína, instantanea, 
gustosa y dulcemente, cuando estallaron 
dos bolas conteniendo el dulce y amargo 
producto en su intestino, que poco antes él 
había introducido, con la suavidad de la 
vaselina, en su propio ano. Pero murió 
placenteramente, en un estallido de placer, 
capaz de deshacer en un segundo todas sus 
entrañas.

Un nieto del Romancero Gitano
La prensa andaluza dice que era de una 

gallardía casi inconfesable, que poseía un 
duende de ilimitada atracción; era un repre
sentante puro y genuino de la raza oscura y 
calé; un personaje de García Lorca revivido, 
escapado de los versos del Romancero Gitano, 
hasta el punto de seducir sin remdio a las 
hembras más hermosas, chuleando a prosti
tutas y travestís como nadie. Como se trata de 
un personaje de leyenda, hasta se cuenta que 
hizo perder los sentidos a una dama catalana, 
que ésta abandonó a su marido por él y que, 
cuando se sintió despreciada y desamada, se 
suicidó bebiendo, sin control y sin pausa, 
grandes cantidades de ginebra.
Antoñito el Camborio ya no marcha por el. 

monte solo, sino camino de los paraísos de la 
droga para exportarla a Andalucía; sigue 
caminando despacio y garboso, pero a través 
de las lineas aereas, y, en vez de una vara de 
mimbre, ahora sostiene en sus manos un 
cigarrillo de marihuana. Los empavonados 
bucles le siguen brillando entre los ojos, pero

no monta en jaca cartujana, sino en el 
blanco y cruel caballo de la noche. Ya no 
teme a la Guardia Civil, menos represiva, 
totalmente demócrata y sin tricornio, sino 
a la policía de Bangkok o a los aduaneros de 
la frontera.
Los tiempos cambian y Antoñito el Cam
borio, sin perder su prestanciay su majeza, 
ya no pelea en la mitad del camino, ni es 
llevado codo con codo al cuartelillo de la 
Guardia Civil.
La droga que destroza a la juventud, el 

quinto caballo apocalíptico de la sobredosis 
y del Sida, es el fresco dramático y sobre- 
cogedor de caballos enfurecidos y perfiles 
de jinetes provocadores de la tragedia; las 
navajas de Albacete, polvo blanco y codi
ciado que incendia la sangre y desintegra el 
intestino cuando se introduce en el cuerpo 
a través del esfínter anal. Se acabaron los 
gitanos que iban por el monte solos, y el rio 
Guadalquivir ya no se tiñe de oro con los 
limones redondos. Siguen los viejos cuchi
llos tititando bajo el polvo.

Pascual A. Beño

El Consejo Regional de la Juventud celebrará 
su Asamblea en Alcázar de San juan
La comisión permanente del Consejo de la Juventud de Castilla-La Mancha se reunió 
recientemente con el alcalde de Valdepeñas, Esteban López Vega, para conocer de cerca la 
problemática de la juventud de esta localidad.
López Vega mostró su disposición para ayudar al Consejo en todas aquellas iniciativas 

expuestas por los miembros del mismo, siempre que éstas beneficien a la juventud, no sólo de 
Valdepeñas, sino de la comarca.
La reunión mantenida por la comisión permanente del Consejo era la segunda que se llevaba 
a cabo fuera de Toledo desde su formación. Entre otros puntos, abordaron la preparación de 
la V Asamblea, que se desarrollará en Alcázar de San Juan los próximos días 1 y 2 de abril ,y 
la formalización del proyecto de presupuesto para el Consejo, correspondiente a 1989, que 
asciende a más de 20 millones de pesetas.
Además se habló de las líneas a seguir a la hora de informar sobre las solicitudes de entidades 
juveniles presentadas a la Consejería de Cultura y se debatió el cumplimiento de requisitos para 
el ingreso en el Consejo de nuevas entidades juveniles.

EN MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO
¿ cl m lix lo iA  tmub u/n rm n iyy b ...

\ / / / M

Exposición: c/ Real, 48 Almacén: c/ Mediodía, 146  
Telef.: 32 18 01 Telef.: 32 12 52

VALDEPEÑAS

i / d l v e r d e
hermanos s.a.
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